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Coro giovanile diocesano: 25 anni
di canti insieme per la chiesa locale
n Tra una prova e l'altra (da
metà settembre a metà giugno
ogni domenica sera alla Madon-
na del Suffragio grazie alla di-
sponibilità di monsignor Orsi-
ni), si arriva quello che è il pros-
simo impegno 'istituzionale', la
Veglia di Pentecoste, sabato 14
maggio. Il Coro giovanile dioce-
sano, compie 25 anni: nato per
volontà del vescovo Charrier,
con la sua istituzione portò una
ventata di novità così come l'i-
stituzione del servizio di Pasto-
rale giovanile (creato proprio
con l'intento di prestare più at-
tenzione e coinvolgere mag-
giormente il mondo dei giovani
aiutandoli ad affrontare le loro
problematiche), piuttosto che
gli incontri denominati 'Scuola
della parola', occasione effetti-
va per l'aggregarsi di forze ed e-
sperienze vocali, corali e stru-
mentali all'origine del coro stes-
so.
«Questo coro - spiega il diretto-
re, Guido Astori - raggruppa
persone di diverse parrocchie
della diocesi di Alessandria; si

tratta di circa 40 persone (ma
negli sono state più di 300) che
si ritrovano per cantare assie-
me: hanno età diverse, fanno
professioni diverse ma sono ac-
comunate dal desiderio di vive-
re la fede attraverso il canto, al
servizio della chiesa locale, sen-
za la presunzione di essere e-
sclusivi ma con il preciso obiet-
tivo di coinvolgere la gente, can-
tando durante le cerimonie re-
ligiose».
Si tratta di celebrazioni vera-
mente 'corali': in duomo, alla
presenza del Vescovo, monsi-
gnor Gallese, il coro anima ad
esempio la Veglia Missionaria
di ottobre, la festa della chiesa
locale, il mercoledì delle Ceneri,
i Vespri e la processione della
Salve, tanto per citare alcuni de-
gli impegni, più numerosi che
mai in quest'anno giubilare, im-
pegni durante i quali il coro si
alterna alla Cappella Alexandri-
na, altre importante istituzione
da anni attiva in città. Con l'ac-
compagnamento di chitarra, or-
gano (suonato da Carlo Demar-

tini) e strumenti classici, la co-
stituzione del coro ha portato in
questi anni non solo novità nel-
l'interpretazione dei testi e con
un repertorio molto giovanile,
ma anche come linguaggio mu-
sicale.
«Ovviamente – dice ancora A-
stori – non possiamo non di-
menticare l'impegno anche nel
preparare alcuni momenti con-
certistici, ad esempio in occa-
sione del Natale, che rappresen-
tano forti momenti di aggrega-
zione per le centinaia di coristi
che si sono succeduti dal 1991 a
oggi.
In generale – conclude Astori -
va poi sottolineato come l'espe-
rienza del coro non sia stata e
non sia solo di carattere musi-
cale: è un'esperienza di vita, di
relazioni intense e significative,
di percorsi di fede, di scelte vo-
cazionali. Certi coristi sono di-
ventati sacerdoti come don Vit-
torio Gatti, che è stato dall'ini-
zio e per lungo tempo il diret-
tore, e poi Giampaolo Orsini al-
tro 'padre costituente' . Molti al-

tri sono diventati genitori, si so-
no fatti una famiglia: ma per
tutti, adesso come all'inzio di
questa avventura, il coro è sem-
pre stato la testimonianza del
fatto che, mescolando esperien-
ze di vita e canto, dell'impegno
e della gioia di essere insieme,
cantando e vivendo la comune
appartenenza alla Chiesa, nella
sua dimensione di Chiesa locale
alessandrina».

n P.B.

IN BREVE

n Malagrino

Polizia locale
e assunzioni

Il consigliere comunale
Diego Malagrino (Mode-
rati) è al lavoro per pre-
sentare una interroga-
zione per emendare il
Documento unico di
programmazione: «Là
dove si parla di fabbiso-
gno del personale nel
settore della Polizia lo-
cale - si legge nella pro-
posta - si rende neces-
saria una programma-
zione biennale di assun-
zioni anche mediante
pubblici concorsi, pre-
via autorizzazione mini-
steriale durante il perio-
do di dissesto finanzia-
rio».

n Politica

FdI, lunedì sera
c’è una riunione

Lunedì 16 maggio alle
21 si terrà una riunione
con gli iscritti e i simpa-
tizzanti di Fratelli d’Ita-
lia - Alleanza Nazionale
e Gioventù Nazionale:
appuntamento nella se-
de di corso Romita 19.

n Evento

Pasta Madre Day
all’Orto Zero Cafè

Anche in città si terrà,
domenica, il Pasta Ma-
dre Day: appuntamento
dalle 15.30 alle 18.30 da
Orto Zero Cafè, in piaz-
za Santa Maria di Ca-
stello. Lo slogan è l’ha-
shtag #Dimanoinmano:
informazioni e adesioni
(i ‘panetti’ non sono infi-
niti...) alla mail pasta-
madrealessandria@g-
mail.com.

Comunicazione
Sociale, restyling
che fa discutere
DIOCESI Il vescovo nomina due
nuove figure e spinge al dialogo.
A rischio, però, i veterani della ‘Vo ce’

n Diocesi alessandrina: è in atto
una rivoluzione mediatica. Una
riorganizzazione dell’informa-
zione dettata, forse, anche dalla
crisi che attanaglia il mondo dei
media nazionale. Sotto la lente di
ingrandimento anche La Voce a-
lessandrina, il settimanale di in-
formazione e opinione della Dio-
cesi fondato il 9 gennaio 1879.
Perché se da un lato si rinnova
proprio in questi giorni l’Ufficio
della Comunicazione Sociale,
dall’altro è di queste ultime ore la
notizia di alcune posizioni a ri-
schio.
Ieri mattina, è stato il vescovo di
Alessandria, monsignor Guido
Gallese, a comunicare la ristrut-
turazione dei media diocesani
«Per essere nel mondo ciò che
dovremmo essere» citando le pa-
role di Papa Francesco: «Ciò che
diciamo e come lo diciamo do-
vrebbe esprimere compassione,
tenerezza, perdono di Dio per
tutti. La comunicazione è porta-
trice della forza di Dio, e ha il po-
tere di creare ponti arricchendo
la società. Sarei contento - spiega
il vescovo -se riuscissimo a dare
un’impronta positiva alla società
attraverso i mezzi sociali. Da
quando sono ad Alessandria mi
sono reso conto che manca un
coordinamento». Monsignor
Gallese pone l’accento su alcuni
punti focali. Sinergia tra i singoli
media: la ‘Voce’, Radio Voce Spa-
zio (che ha sede a San Michele e
di cui è responsabile don Ivo Pic-
cinini), il sito (www.diocesiales-

sandrina. it) e la Web Tv, che ha
come responsabile e referente
don Abele di Valenza. L’attenzio-
ne, poi, deve essere focalizzata su
posizioni pastorali.

Cosa prevede il riassetto?
Responsabile dell’Ufficio della
Comunicazione sociale, è stato
nominato Enzo Governale, già
nella segreteria della Pastorale
giovanile: «Ha esperienza nel
mondo della pastorale, nel mon-
do dei media, e nella chiesa». Vi-
ce direttore Andrea Antonuccio,
anche lui già inserito nella Pasto-
rale alessandrina, e di Comunio-
ne e Liberazione. Marco Carama-

Andrea Antonuccio (a destra) accanto a don Ivo Piccinini. In
basso il vescovo monsignor Guido Gallese con Enzo Governale

Barosini: ‘Meier, date e costi precisi?’
Il capogruppo Udc in consiglio comunale, Giovanni Ba-
rosini, sta predisponendo un’interrogazione a risposta
scritta e urgente sul ponte Meier. «Vorrei sapere dal-
l’amministrazione - spiega - la precisa data della con-
segna dell’opera ultimata, da parte delle ditte appal-
tanti; le precise penalità pecuniarie ove tale data non
venisse rispettata; i costi esatti per la manutenzione
annuale dell’opera, a carico del Comune». (M.F.)
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SUL PIEDE DI GUERRA

gna, direttore di Voce, sarà il re-
ferente con, e per i media. Quin-
di, ricapitolando, segreteria e
consulta dovranno lavorare in
modo sinergico per traghettare il
gruppo oltre l’empasse. «Seguirò
personalmente i nuovi passi di
questa avventura».

Le linee guida
Poi il vescovo spiega meglio le li-
nee guida. «Focalizziamo l’at-
tenzione su un’impostazione Pa-
storale, non tanto tecnica, e cer-
cheremo di spingerla mettendo
una testa, che non significa co-
mando, ma condivisione. Si do-
vrebbe creare il terreno affinché i
vari media si possano coordinare
e parlare. Ognuno ha un suo pro-
filo, una sua storia, le sue carat-
teristiche e un suo stile. Il che è
anche giusto, non bisogna essere
una replica ciascuno degli altri.
O avere la stessa linea editoriale.
Stili diversi ma è importante che
ci sia il dialogo». Parole d’ordine
risparmiare, far girare le notizie
meglio. «Finora ciascuno ha fat-
to la sua parte, adesso si vorrebbe
proprio cominciare a riunirci. I
responsabili devono parlarsi,
raccontarsi, e poi vedere le linee
comuni percorribili». Il vescovo
entra nel merito per rispondere a
una giornalista del suo team:
«Da quando sono vescovo quan-
te riunioni sono state fatte dai re-
sponsabili dei quattro media?
Zero virgola zero. Vorrei che ci
concentrassimo sul dialogo, a
partire dall’alto. Anche la Santa
Sede aveva nove istituzioni che
facevano comunicazione sociale,
ora si è arrivati a un Consiglio u-
nico in modo che ci sia una siner-
gia».

n Monica Gasparini

‘La Cooperativa non produce utili per pagare il personale’
Lo scossone è forte perché
alcuni componenti storici
che per anni hanno lavorato
alla ‘Voce’, sono sul piede
di guerra per difendere il
posto di lavoro. Tanto che a
un certo punto è stata an-
che a rischio (emergenza
poi rientrata) l’uscita dell’e-
dizione di oggi. Attualmente
i provvedimenti riguardano
il licenziamento di una am-
ministrativa (vedova di un
diacono), una posizione so-
spesa, e una terza su cui
potrebbero essere presi
provvedimenti dopo le ten-

sioni di quest’ultima setti-
mana nate a causa della ri-
chiesta di chiarimenti sul-
l’attuale situazione. Il ve-
scovo spiega la situazione
difficile, che peraltro ri-
guarda tutto il mondo del-
l’informazione. «Abbiamo
un passivo pesante. ‘Voce’
è portata avanti da una coo-
perativa che non riesce a
produrre gli utili per pagare
le persone. In questi anni
abbiamo studiato qual è il
modo migliore per superare
il problema di un passivo
forte, 70 mila euro annui.

Finora abbiamo investito
sulle questioni tecniche, su
ciascun mezzo guardato
tecnicamente. Ora vorrem-
mo una visione di insieme e
privilegiare uno sguardo
pastorale, facendo in modo
che ci sia una sinergia, un
dialogo, una collaborazione
da questo punto di vista che
sicuramente li fa rendere
molto meglio anche tecni-
camente. Questa è l’idea».
Ma i veterani di ‘Voce’, e chi
è già nel circuito, intende
difendere quanto fatto fino
a oggi. (M.Ga.)

Il duomo di Alessandria
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‘Nuovo ospedale, si può programmare’
E stasera al Comunale si parla di riforme
n Si è concluso pochi giorni
fa, in consiglio regionale, il di-
battito sull’edilizia sanitaria e
sulla realizzazione di nuovi o-
spedali in Piemonte.
«In quella sede - spiega Dome-
nico Ravetti, vice presidente
del gruppo Pd - avevo sottoli-
neato la disponibilità a prose-
guire il confronto riportando
la discussione degli atti di in-
dirizzo collegati nella prima
seduta utile della Commissio-
ne Sanità, che presiedo. Infat-
ti, proprio durante questi lavo-
ri ho presentato un documen-
to condiviso dal collega Ottria,
da tutto il Pd e da Forza Italia
(secondo firmatario Massimo
Berutti) che impegna la giunta
regionale in diverse azioni, in
particolare sul territorio pro-
vinciale. Peraltro, almeno su-
gli impegni che riguardano
l’Alessandrino, anche il collega
Mighetti del Movimento 5
Stelle ha espresso un orienta-
mento favorevole».
Quali saranno i prossimi pas-
si? «Sarà avviato in tempi ra-
pidi un percorso di program-
mazione del nuovo ospedale u-
nico del sud della Regione Pie-
monte e della provincia di A-
lessandria, assicurando, a tal
fine, il massimo livello di coor-
dinamento e di condivisione
delle scelte che dovranno esse-
re adottate con i soggetti inte-
ressati, in primis le ammini-

strazioni comunali. Inoltre, la
giunta sarà impegnata a ga-
rantire l’individuazione di u-
n’area territoriale strategica
su cui realizzare il nuovo ospe-
dale di riferimento anche per
altre regioni e che soddisfi i
territori della provincia di A-
lessandria per le nuove esigen-
ze di mobilità che si verranno
a creare. L’assessorato alla Sa-
nità predisporrà, infine, un’a-
nalisi preliminare finalizzata
al processo di fusione azienda-
le tra Aso Alessandria e Asl A-
lessandria, evidenziandone i
benefici e i vantaggi competi-
tivi, in considerazione dell’e-
ventuale avvio di processi si-

Domenico Ravetti

ATC

Piemonte Sud,
le dimissioni
di Balossino

n «Ragioni personali e profes-
sionali sopravvenute rendono
problematico garantire l’impe-
gno che il governo dell’ente ri-
chiede all’esito del completa-
mento del percorso di unifica-
zione e di revisione»: con que-
ste parole, Marco Balossino si è
dimesso dalla presidente del-
l’Atc Piemonte Sud.
In carica da poco più di un anno
e mezzo, l’ex sindaco di Tortona
- arera Pd - ha iniziato il percor-
so di unificazione delle agenzie
territoriali delle province di A-
lessandria, Asti e Cuneo: chi, a
questo punto, al suo posto?

n M.F.

Marco Balossino

Uno degli esemplari mentre allatta i suoi cuccioli

IL CASO

Cani sequestrati: oggi altre 5 restituzioni, ne restano 59
n Sono già 21 i cani restituiti ai le-
gittimi proprietari tra quelli se-
questrati, qualche settimana fa, a
Valle San Bartolomeo, ma altri
cinque torneranno a casa oggi e
ben dieci la prossima settimana:
prosegue, dunque, l’attività di cu-
stodia e tutela di quegli animali da
parte di Comune Ata e servizio ve-
terinario dell’Asl-Al. Ne restano
ancora 59, mentre quattro sono
deceduti e due sono fuggiti prima
del sequestro.

«In merito alle segnalazioni e alle
molteplici illazioni sul decesso dei
quattro cani - spiegano dall’Uffi -
cio welfare animale di Palazzo
Rosso - le indagini necroscopiche
hanno consentito di rilevare le
gravi patologie di cui gli erano af-
fetti e che avrebbero, comunque,
compromesso la salute di esem-
plari già di età molto avanzata (tra
14 e 16 anni di vita). Inoltre, gli ac-
certamenti condotti dal Servizio
veterinario dell’Asl-Al hanno evi-

denziato come lo stato di salute di
tutti i cani fosse molto compro-
messo per evidenti casi di denutri-
zione e dermatiti che, con l’ausilio
delle cure cui vengono sottoposti,
stanno adesso lentamente miglio-
rando. E 36 esemplari, oltretutto,
risultano effetti da Lefhmania».
I legittimi proprietari possono
riavere i loro amici a quattro zam-
pe inviando una mail all’indirizzo
tutela.animali@comune.alessan -
dria.it, scrivendo le proprie gene-

ralità, un recapito telefonico, i da-
ti del cane (in particolare il micro-
chip) e il motivo per cui scrivono.
L’ufficio risponderà inviando la
modulistica predisposta, facile da
compilare, a cui si dovrà allegare
un documento d’identità e la sche-
da di identificazione del cane da
cui risulta la proprietà, rilasciata
dall’Anagrafe canina della regio-
ne di appartenenza.

n M.F.

Atm, i lavoratori
stasera votano
sugli orari ridotti
PARTECIPATE Accordo raggiunto
tra Amag, amministrazione e sindacati:
“Chiudere entro il 21, non c’è liquidità”

n Sarà l’assemblea dei dipen-
denti dell’ormai ex Atm, in pro-
gramma questa sera alle 20.30 al
Teatro Ambra (in viale Brigata
Ravenna), a dover dare il via libe-
ra alla bozza d’accordo stipulata
da Amag, dal liquidatore di Atm
(il commercialista Matteo Panel-
li), da Comune di Alessandria
(rappresentato dall’assessore
Giorgio Abonante) e sindacati in
vista della ‘nascita’ di Amag Mo-

bilità.
Dopo il rinnovo dei contratti di
servizio da parte dell’ammini -
strazione, effettuato nel corso
dell’ultimo consiglio comunale,
nei giorni scorsi è stato infatti
compiuto un altro importante
passo avanti: a questo punto, pe-
rò, bisogna trovare il milione di
euro mancante per far quadrare i
conti a fine anno. In che modo?
La soluzione, suggerita dai sinda-

cati, è il Fondo bilaterale di soli-
darietà per gli autoferrotranvieri
(nato neppure sei mesi fa), grazie
al quale si potrebbero mantenere
gli attuali servizi con una riduzio-
ne d’orario ‘compensato’ per tutti
i 213 lavoratori dell’azienda dei
trasporti: in particolare, i 109 au-
tisti lavoreranno il 15 per cento di
tempo in meno, gli operai di offi-
cina, deposito e movimento (che
sono circa una trentina) il 20 e
tutti gli altri il 25.
Anche Palazzo Rosso, però, farà
la sua parte, perché potrebbe ab-
bonare 700mila euro di Cosap, ol-
tre ad anticipare una somma di
corrispettivi (si parla di circa
100mila euro) per evitare ai di-

pendenti ex Atm sacrifici eccessi-
vi prima che l’intero ‘meccani -
smo’ entri a regime.

Topino: ‘Proposto il part time’
«Abbiamo cercato con forza que-
sto accordo per garantire un fu-
turo a tutti i lavoratori - sottoli-
nea Giancarlo Topino, segretario
provinciale Filt Cgil - Del resto,
nel corso dell’incontro ci è stato
detto che Amag non avrebbe po-

tuto assorbire una azienda in
passività, quindi ci siamo detti
disponibili a fare un passaggio
provvisorio di sette mesi che con-
senta di mantenere il servizio
mentre Atm va in fallimento. La
prima proposta, oltretutto, era
quella di mettere tutti i dipen-
denti a part time, senza distinzio-
ni: grazie al Fondo di solidarietà,
invece, siamo riusciti a modulare
una riduzione di orario, e conse-

guentemente di salario, propor-
zionata ai vari settori. Se in as-
semblea verrà approvato questo
accordo, ci ritroveremo con A-
mag, liquidatore e Comune per
andare avanti: entro il 21, comun-
que, bisogna chiudere, perché
l’attuale azienda non ha liquidità
per procedere oltre».

n Marcello Feola
m.feola@ilpiccolo.net

Questa sera al Teatro Ambra l’assemblea dei lavoratori di Atm

Salvini (Lega Nord) presenta il suo libro
Domani alle 18, nella sede del Centro civico Europista
in via Wagner 38/D (ex Taglieria del Pelo), il segretera-
rio federale della Lega Nord, Matteo Salvini, presente-
rà il suo libro ‘Secondo Matteo’. Con lui, Riccardo Mo-
linari (segretario nazionale Lega Nord Piemont), Ales-
sandro Rolando (segretario cittadino Lega Nord Pie-
mont) e Roberto Sarti (presidente gruppo consiliare
Lega Nord Comune di Alessandria). (M.F.)

milari che interessino altre A-
ziende sanitarie della regio-
ne».

Le riforme a teatro
A proposito di Pd, questa sera
organizzerà il convegno ‘L’Ita-
lia che cambia’: appuntamen-
to alle 21 al Teatro Comunale
con Ettore Rosato, capogrup-
po alla Camera e membro della
Commissione Affari costitu-
zionali.
Presenti pure il sindaco Rita
Rossa, il neo segretario Fabio
Scarsi e quello dei Giovani de-
mocratici, Francesco Di Salvo,
e i deputati Fabio Lavagno e
Cristina Bargero.
«L’incontro - spiegano i demo-
cratici - sarà un’importante oc-
casione per affrontare i prin-
cipali e più attuali temi al cen-
tro dell’agenda politico-parla-
mentare all’interno del diffici-
le, ma determinato percorso
riformatore che si sta portan-
do avanti. L’Italia sta final-
mente cambiando ed è quanto
mai importante che questo
cambiamento non venga inter-
rotto, ma rafforzato».
Riforma costituzionale, legge
elettorale e provvedimenti e-
conomici del governo saranno
dunque i temi che verranno af-
frontati nel corso del dibatti-
to.

n M.F.
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gno che il governo dell’ente ri-
chiede all’esito del completa-
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zione e di revisione»: con que-
ste parole, Marco Balossino si è
dimesso dalla presidente del-
l’Atc Piemonte Sud.
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territoriali delle province di A-
lessandria, Asti e Cuneo: chi, a
questo punto, al suo posto?

n M.F.

Marco Balossino

Uno degli esemplari mentre allatta i suoi cuccioli

IL CASO

Cani sequestrati: oggi altre 5 restituzioni, ne restano 59
n Sono già 21 i cani restituiti ai le-
gittimi proprietari tra quelli se-
questrati, qualche settimana fa, a
Valle San Bartolomeo, ma altri
cinque torneranno a casa oggi e
ben dieci la prossima settimana:
prosegue, dunque, l’attività di cu-
stodia e tutela di quegli animali da
parte di Comune Ata e servizio ve-
terinario dell’Asl-Al. Ne restano
ancora 59, mentre quattro sono
deceduti e due sono fuggiti prima
del sequestro.

«In merito alle segnalazioni e alle
molteplici illazioni sul decesso dei
quattro cani - spiegano dall’Uffi -
cio welfare animale di Palazzo
Rosso - le indagini necroscopiche
hanno consentito di rilevare le
gravi patologie di cui gli erano af-
fetti e che avrebbero, comunque,
compromesso la salute di esem-
plari già di età molto avanzata (tra
14 e 16 anni di vita). Inoltre, gli ac-
certamenti condotti dal Servizio
veterinario dell’Asl-Al hanno evi-

denziato come lo stato di salute di
tutti i cani fosse molto compro-
messo per evidenti casi di denutri-
zione e dermatiti che, con l’ausilio
delle cure cui vengono sottoposti,
stanno adesso lentamente miglio-
rando. E 36 esemplari, oltretutto,
risultano effetti da Lefhmania».
I legittimi proprietari possono
riavere i loro amici a quattro zam-
pe inviando una mail all’indirizzo
tutela.animali@comune.alessan -
dria.it, scrivendo le proprie gene-

ralità, un recapito telefonico, i da-
ti del cane (in particolare il micro-
chip) e il motivo per cui scrivono.
L’ufficio risponderà inviando la
modulistica predisposta, facile da
compilare, a cui si dovrà allegare
un documento d’identità e la sche-
da di identificazione del cane da
cui risulta la proprietà, rilasciata
dall’Anagrafe canina della regio-
ne di appartenenza.

n M.F.

Atm, i lavoratori
stasera votano
sugli orari ridotti
PARTECIPATE Accordo raggiunto
tra Amag, amministrazione e sindacati:
“Chiudere entro il 21, non c’è liquidità”

n Sarà l’assemblea dei dipen-
denti dell’ormai ex Atm, in pro-
gramma questa sera alle 20.30 al
Teatro Ambra (in viale Brigata
Ravenna), a dover dare il via libe-
ra alla bozza d’accordo stipulata
da Amag, dal liquidatore di Atm
(il commercialista Matteo Panel-
li), da Comune di Alessandria
(rappresentato dall’assessore
Giorgio Abonante) e sindacati in
vista della ‘nascita’ di Amag Mo-

bilità.
Dopo il rinnovo dei contratti di
servizio da parte dell’ammini -
strazione, effettuato nel corso
dell’ultimo consiglio comunale,
nei giorni scorsi è stato infatti
compiuto un altro importante
passo avanti: a questo punto, pe-
rò, bisogna trovare il milione di
euro mancante per far quadrare i
conti a fine anno. In che modo?
La soluzione, suggerita dai sinda-

cati, è il Fondo bilaterale di soli-
darietà per gli autoferrotranvieri
(nato neppure sei mesi fa), grazie
al quale si potrebbero mantenere
gli attuali servizi con una riduzio-
ne d’orario ‘compensato’ per tutti
i 213 lavoratori dell’azienda dei
trasporti: in particolare, i 109 au-
tisti lavoreranno il 15 per cento di
tempo in meno, gli operai di offi-
cina, deposito e movimento (che
sono circa una trentina) il 20 e
tutti gli altri il 25.
Anche Palazzo Rosso, però, farà
la sua parte, perché potrebbe ab-
bonare 700mila euro di Cosap, ol-
tre ad anticipare una somma di
corrispettivi (si parla di circa
100mila euro) per evitare ai di-

pendenti ex Atm sacrifici eccessi-
vi prima che l’intero ‘meccani -
smo’ entri a regime.

Topino: ‘Proposto il part time’
«Abbiamo cercato con forza que-
sto accordo per garantire un fu-
turo a tutti i lavoratori - sottoli-
nea Giancarlo Topino, segretario
provinciale Filt Cgil - Del resto,
nel corso dell’incontro ci è stato
detto che Amag non avrebbe po-

tuto assorbire una azienda in
passività, quindi ci siamo detti
disponibili a fare un passaggio
provvisorio di sette mesi che con-
senta di mantenere il servizio
mentre Atm va in fallimento. La
prima proposta, oltretutto, era
quella di mettere tutti i dipen-
denti a part time, senza distinzio-
ni: grazie al Fondo di solidarietà,
invece, siamo riusciti a modulare
una riduzione di orario, e conse-

guentemente di salario, propor-
zionata ai vari settori. Se in as-
semblea verrà approvato questo
accordo, ci ritroveremo con A-
mag, liquidatore e Comune per
andare avanti: entro il 21, comun-
que, bisogna chiudere, perché
l’attuale azienda non ha liquidità
per procedere oltre».

n Marcello Feola
m.feola@ilpiccolo.net

Questa sera al Teatro Ambra l’assemblea dei lavoratori di Atm

Salvini (Lega Nord) presenta il suo libro
Domani alle 18, nella sede del Centro civico Europista
in via Wagner 38/D (ex Taglieria del Pelo), il segretera-
rio federale della Lega Nord, Matteo Salvini, presente-
rà il suo libro ‘Secondo Matteo’. Con lui, Riccardo Mo-
linari (segretario nazionale Lega Nord Piemont), Ales-
sandro Rolando (segretario cittadino Lega Nord Pie-
mont) e Roberto Sarti (presidente gruppo consiliare
Lega Nord Comune di Alessandria). (M.F.)

milari che interessino altre A-
ziende sanitarie della regio-
ne».

Le riforme a teatro
A proposito di Pd, questa sera
organizzerà il convegno ‘L’Ita-
lia che cambia’: appuntamen-
to alle 21 al Teatro Comunale
con Ettore Rosato, capogrup-
po alla Camera e membro della
Commissione Affari costitu-
zionali.
Presenti pure il sindaco Rita
Rossa, il neo segretario Fabio
Scarsi e quello dei Giovani de-
mocratici, Francesco Di Salvo,
e i deputati Fabio Lavagno e
Cristina Bargero.
«L’incontro - spiegano i demo-
cratici - sarà un’importante oc-
casione per affrontare i prin-
cipali e più attuali temi al cen-
tro dell’agenda politico-parla-
mentare all’interno del diffici-
le, ma determinato percorso
riformatore che si sta portan-
do avanti. L’Italia sta final-
mente cambiando ed è quanto
mai importante che questo
cambiamento non venga inter-
rotto, ma rafforzato».
Riforma costituzionale, legge
elettorale e provvedimenti e-
conomici del governo saranno
dunque i temi che verranno af-
frontati nel corso del dibatti-
to.

n M.F.

Pellet a prezzi imbattibili!!
Il pellet vicino a casa tua!!

Magazzino di mq. 10.000 a CARENTINO (AL)
Prodotti conformi EN Plus A1 - Ampia scelta di prodotti

info@eurocapspa.it - www.eurocapspa.it

APERTURA DEPOSITO E VENDITA PRESSO LA SEDE
DI CASTELLETTO MONFERRATO (AL)

PRESTAGIONALE 2016

VENDITA CALDAIE
E STUFE A PELLET

CHIAMA SUBITO
Tel. 0131 237991 - Stefano 335 5305138
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Alessandria
Dintorni

IN BREVE

n Frugarolo

Stasera riunioni
dedicata al diabete

Per la rassegna “Incontri
Salute”, organizzata dal
comune di Frugarolo su
temi d'attualità, questa
sera venerdì 13 maggio
alle ore 21 nella sala Fra-
telli Castelli all'interno
della Sms Unione Fruga-
rolese si terrà la riunio-
ne informativa sul diabe-
te. «Questa patologia
che colpisce 4 milioni di
persone in Italia».

n Fresonara

‘Il cane è tuo,
la strada di tutti’

‘Il cane è tuo, la strada è
di tutti’. E' iniziata la
campagna di sensibiliz-
zazione per la raccolta
delle deizioni canine. Il
Comune ha installato gli
apposiiti distributori con
i sacchetti in prossimità
del monumento, in piaz-
za Italia, in piazza Don O-
rione, in via Roma: ‘Non
avete più scuse, racco-
glila tu’, è l'invito rivolto
ai possessori dei cani.
(D.Te.)

n Bosco Marengo

Prelievo di sangue
domenica mattina

Domenica 15 maggio dal-
le 8,30 alle 11 la Croce
Rossa di Bosco Maren-
go, in collaborazione con
il Centro trasfusionale
dell’Ospedale civile di A-
lessandria, organizza un
pubblico prelievo di san-
gue. Avrà luogo nella se-
de in corso Dante. (D.Te.)

n Sale

Una camminata
di 15 chilometri

‘Tra Tanaro e Po, sacro e
profano’ è il titolo di una
camminata di 15 km or-
ganizzata dall’associa-
zione Passodopopasso.
Ritrovo ad Alessandria
(parcheggio aeroporto,
davanti a via Rettoria) al-
le 8.30. Ritrovo a Sale al-
le 9. Alle 11 prima tappa
a Piovera; dopo il pranzo
al sacco, alle 13 inizio
della camminata pomeri-
diana che toccherà Allu-
vioni e ancora Sale, dove
la conclusione è prevista
alle 17.30. Possibilità di
visitare i monumenti del-
la zona. Il tragitto com-
pleto (Sale-Piovera.Allu-
vioni-Sale) è di 15 chilo-
metri.

n Sezzadio

Stasera il torneo
di Scala 40

Stasera, venerdì, dalle o-
re 21, al bar Giulia di Sez-
zadio si svolgerà una ga-
ra di Scala 40, individua-
le. Primo premio: 400 eu-
ro. Premi in denaro fino
al 16esimo classificato.
Info: 377 7580941.

Sezzadio, la bici senza pedali
che viene trainata dai cani
DOMENICA Si chiama dog scooter,
è una novità in Piemonte. Si inaugura
il centro cinofilo con curiosa iniziativa

n Il dog scooter, la bici sen-
za pedali, trainata da uno o
più cani approda a Sezzadio.
Si potrà provare gratuitamen-
te per tutta la giornata di do-
menica 15 maggio, in occasio-
ne dell'inaugurazione del
Centro cinofilo Hakuna Ma-
tata. Si trova in via Roncari-
no, strada delle Pietre a Sez-
zadio e prende il nome dalla
omonima associazione fonda-
ta da due appassionate, An-
nalisa Cavino e Marina Ba-
stiera.
«Siamo gli unici in Piemonte
a praticare questa disciplina,
che si sta diffondendo in
Lombardia e altre regioni de
Nord», dicono con
soddisfazione le fon-
datrici, sicure di aver
portato a Sezzadio u-
na nuova passione,
che lega l'intesa con
gli animali all'amore
per il paesaggio.
Il monopattino con il

mobility dog, mantrailing.
Bastiera e Cavino hanno or-
ganizzato il primo raduno ci-
nofilo nel 2015 in piazza, per
la prima volta la mostra do-
menica si svolgerà nell'area
attrezzata, che le fondatrici
hanno realizzato, mettendo in
ordine l'ex Pineta in abban-
dono. «Innanzitutto ci piace-
rebbe riportare a Sezzadio la
tradizione dei raduni cinofili,
che qui si va perdendo, mal-
grado il numero crescente di
appassionati e possessori di
amici a quattro zampe».

n D.Te. Dog scooter, la nuova bicicletta trainata dai cani

CASTELLAZZO BORMIDA

Le moto storiche
sfrecciano in paese

I prodotti agricoli di Guazzora sostengono il reparto di Senologia di Tortona

manubrio sembra fatto appo-
sta per correre in libertà sui
prati e sulle strade bianche di
campagna.

Esposizione canina
Per l'occasione si svolgerà la
prima esposizione cinofila re-
gionale, organizzata in colla-
borazione con Italian Club
Breed Dogs. Sarà aperta a tut-
te le razze, con e senza pedi-
gree e meticci.
Iscrizioni sul posto 20 euro,
preiscrizione 15 euro. Per i
meticci le quote saranno di 10
e 7 euro. Iscrizioni dalle ore 9,
inizio giudizi alle ore 11. Per
informazioni, 339 7326484,

349 9047670, 328
2799083.
Funzioneranno il
food service per i cani
e il servizio bar per gli
accompagnatori. Du-
rante la giornata so-
no previste dimostra-
zioni di agility dog,

QUATTORDIO

Bimbi in gita... in azienda
n Gli alunni di quarta della
scuola primaria di Quattordio
hanno visitato la PielleAstuc-
ci, azienda di strada Cascine,
a Quargnento, che produce
artigianalmente astucci per
gioiellerie. Ad accogliere gli
studenti è stato il titolare Li-
no Pettazzi. «Abbiamo visto -
raccontano i ragazzini - an-

tiche macchine per fustellare
e una piccola falegnameria
nella quale vengono tagliate e
assemblate le scatole che di-
venteranno astucci. Poi siamo

andati nel laboratorio dove
alcune operaie ci hanno inse-
gnato a rivestire una scatola
portagioielli. Una grande sor-
presa è stata quando Pettazzi
ci ha mostrato la stampa in
serigrafia e ha stampato sulle
scatole, già pronte, il nostro
nome».
La visita è proseguita poi, do-
po una breve pausa di meren-
da , nello showroom dove gli
studenti hanno potuto vedere
tutti i prodotti che vengono
realizzati alla PielleAstucci. Bambini e insegnanti di Quattordio con Lino Pettazzi e i dipendenti della Pielle Astucci

PREDOSA

L’impegno per battere il cromo
(ma niente soldi per le bonifiche)

n Un successo enorme alla pri-
ma edizione castellazzese della
28ª rievocazione storica del cir-
cuito ‘Città di Alessandria’ per
motociclette. Il Moto Club Castel-
lazzo aveva accettato, un anno fa,
la sfida lanciata dalla Federmoto,
con il compito di inaugurare una
speciale challenge per riportare
sempre più dentro la federazione
i moltissimi centauri che hanno
la passione di viaggiare ancora su
gioielli che hanno fatto la storia
delle due ruote, ancora perfetta-
mente funzionanti. Una parteci-
pazione massiccia e una organiz-
zazione perfetta legittimano il
bis: che sarà domenica, 5° Trofeo
Fabio Scarrone con un coinvolgi-
mento di pro Loco e Gruppo Alpi-
ni, di Ascomart e di molte attività
commerciali del paese.
Mancano ancora due giorni al via,
ma i dati, già a metà settimana,
sulle iscrizioni ricevute legittima-
no l’euforia di tutto lo staff del
Moto club. «Già oltre trenta i-

scritti, e attendiamo ancora alcu-
ne conferme. Possiamo già an-
nunciare di avere con noi Giovan-
ni Burlando, 22 volte campione i-
taliano, uno abituato a gareggiare
e vincere. Avremo - spiega lo staff
castellazzese - anche sei sidecar, e
un equipaggio ha partecipato a
gare internazionali. Siamo molto
soddisfatti, perché anche que-
st’anno ci sono tutti i presupposti
per una ottima riuscita».
Il programma delle giornata pre-
vede, alle 9, l’apertura delle iscri-
zioni e le verifiche. Alle 9.30 il
briefing, alle 9.45 l’inaugurazone
del percorso con la partecipazio-
ne della banda. Alle 10 la prima
batteria, che si concluderà intor-
no alle 12. Alle 12.30 il percorso sa-
rà chiuso per la pausa pranzo, ma
alle 14.30 di nuovo tutti ‘in pista’
per la seconda batteria. Alle 17.30
premiazione, rinfresco e benedi-
zione delle moto al santuario.

n Mimma Caligaris

n Il Comune ha i giorni, anzi i
metri contati, per risalire all'o-
rigine del cromo esavalente. «Il
sito inquinato in località Pe-
daggera di Capriata può avere
responsabilità», ha detto il sin-
daco Giancarlo Rapetti marte-
dì alla serata ambiente, orga-
nizzata per fare chiarezza sulla
situazione dell'acqua, dell'aria
e dei rifiuti.
Ha ribadito che l'acqua è pota-
bile e, grazie ad una rete alter-
nativa dal 28 aprile a scopo pre-
ventivo è iniziata la miscelazio-
ne, che farà scendere la concen-
trazione al di sotto dei 5 micro-
grammi per litro. Per la potabi-
lità dell'acqua il limite massi-
mo è di 50 microgrammi/litro.
«Per fermare il cromo VI biso-
gna bonificare l'area dei fusti
tossici interrati, in zona allu-
vionale, sulla riva sinistra del-
l'Orba a monte di Predosa».
L'ingegner Franco Niceti della
Commissione comunale Am-

biente ha rilevato dati dal 2006
al 2016, mettendo a confronto
le analisi eseguite dagli enti
preposti, da Capriata, nelle ac-
que superficiali dell'Arzona e
Arzonetta, fino a Via Ovada in
Predosa ed ai piezometri della
Riccoboni. «La concentrazione
di Cromo VI è più alta a monte
della ditta, che a valle, a luglio
del 2015 il valore a valle di Ric-
coboni era zero mentre nell'ac-
quedotto delle frazioni la con-
centrazione era di 6,7 micro-
grammi per litro».
Per l'ingegnere il cromo è per-
meato dalla prima alla seconda
falda in direzione Castelferro,

raggiungendo la terza falda.
«In base a questo calcolo il Cro-
mo ha compiuto 1650 metri in
4,5 anni, circa 365 metri all'an-
no». Dal pozzo di Castelferro al
Campo Pozzi dell'interconnes-
sione idrica Predosa Acqui Ter-
me ci sono 700 metri. Dalla Pe-
daggera ai due acquedotti la di-
stanza è di circa 6km, ci sono lo
spazio e il tempo di agire, man-
cano le risorse. «Non ci sono
fondi da destinare a nuove bo-
nifiche», ha detto il consigliere
regionale Paolo Mighetti, l'uni-
co politico, che non ha diserta-
to l'invito, inviato ad una ven-
tina di tecnici e rappresentanti
degli enti locali. È stata incisiva
la presenza del Comitato Vive-
re a Predosa di Sezzadio Am-
biente e dei Comitati di Base
della Valle Bormida, intervenu-
ti con amministratori, sindaci e
ambientalisti.

n Daniela Terragni

SALE
Fai: il debutto
del nuovo gruppo
Con la visita alle tre pre-
gevoli chiese di Sale è
stata inaugurata sabato
l’attività del gruppo del
Fai, “Terre tra Tanaro e
Po”, che interessa Allu-
vioni Cambiò, Piovera e
Sale. Molte le iniziative
in programma. (S.B.)

Tradizione

Sezzadio
ha una felice

tradizione
cinofila

Grazie ai prodotti agricoli di Guazzora, la raccolta benefica
per senologia ha raggiunto cifre record. La vendita dei sac-
chetti contenenti patate prodotte della ditta ‘Angeleri Dfg
ortofrutticoli’ di Guazzora ha permesso all'associazione
Franca Cassola Pasquali di raccogliere 12.500 euro, il mas-
simo mai raggiunto, nell'ambito della più recente raccolta
fondi legata ai prodotti di eccellenza della Bassa Valle Scri-
via e messa in campo dai volontari dell'associazione. Que-

sto ottimo risultato permetterà di finanziare interamente il
nuovo progetto ‘Lavori in Corso’ con la psicologa per la ge-
stione dell'aspetto emozionale e psicologico sia della pa-
ziente che dei familiari presso l'Unità di Senologia dell'O-
spedale di Tortona. «E' doveroso ringraziare tutti coloro che
ci hanno sostenuto» dice il presidente dell'associazione,
Giannino Pasquali, condividendo il risultato con Maria Gra-
zia Pacquola, responsabile dell'unità di Senologia. (S.B.)

L’incontro

A Predosa si sono ritrovati
ambientalisti anche dalla zona
di Acqui. Preoccupato Mighetti

(consigliere regionale)
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Economia
&Lavoro

Coldiretti: ‘Storico via libera del Parlamento europeo a origine cibi in etichetta’
«Oggi (ieri, ndr) è un giorno importante. Dal Parlamento
europeo, oltre al no al riconoscimento della Cina come
economia di mercato, viene un pronunciamento rivolu-
zionario anche per fermare l’inganno dei prodotti ali-
mentari stranieri spacciati per Made in Italy, approvato
con 422 voti a favore, 159 contrari e 68 astensioni. Il
Parlamento europeo ha anche adottato una storica riso-
luzione per l’indicazione obbligatoria del Paese d’origi-

ne o del luogo di provenienza per tutti i tipi di latte de-
stinati al consumo diretto nonchè ai prodotti lattiero-ca-
seari e ai prodotti a base di carne». Commenta così lo
storico via libera del Parlamento Europeo all’origine dei
cibi in etichetta il presidente provinciale Coldiretti Ales-
sandria Roberto Paravidino. «Questa decisione rappre-
senta uno stop agli inganni dei prodotti stranieri spac-
ciati come Made in Italy».

Economia, lunedì
la premiazione
di 9 imprenditori
LA ‘GIORNATA’ Il 16 maggio alla
Camera di Commercio la 14esima
edizione. La consegna dei riconoscimenti

n Un’analisi dell’imprendito-
ria locale e della congiuntura e-
conomica. È il tema della 14e-
sima Giornata dell’Economia
che si svolgerà lunedì 16 mag-
gio, nella mattinata, alla Came-
ra di Commercio.
L’iniziativa costituisce un mo-
mento di riflessione sulle ten-
denze in atto, con particolare
attenzione alle tematiche più
rilevanti: demografia d’impre-
sa, produzione industriale, im-
prenditoria femminile, com-
mercio estero.
Si comincia con l’intervento del
presidente dell’ente camerale
alessandrino, Gian Paolo Co-
scia, a commento e riflessione
sullo stato dell’economia pro-
vinciale, in base alle analisi pro-
dotte per l’occasione dall’uffi-
cio studi camerale.
Spiega Coscia: «La
Giornata dell’Econo-
mia è un appuntamen-
to importante per met-
tere a fuoco i principali
indicatori dello stato
di salute dell’economia
alessandrina. Oltre al-
le tradizionali premia-

zioni dei nostri imprenditori,
quest’anno ospiteremo un in-
tervento che illustrerà le nuove
frontiere del digitale per quan-
to riguarda il sistema camerale.
Un tassello in più, di rilievo, per
una giornata che si profila in-
teressante e proficua».

Il programma
Interverrà poi il dottor Antonio
Tonini, direttore servizi per le
Camere di Commercio di Info-
Camere, che illustrerà ‘Il siste-
ma camerale e le nuove frontie-
re del digitale’. Secondo il se-
gretario generale dell’Ente, Ro-
berto Livraghi, «il tema è di
particolare importanza nel mo-
mento in cui si è aperta la ri-
flessione su quale sarà il ruolo
futuro della Camera di Com-

mercio. La risposta
tecnologica e il presi-
dio delle nuove tecno-
logie digitali rappre-
sentano un oggettivo
punto di forza del si-
stema camerale per
migliorare ulterior-
mente la qualità dei
servizi resi al mondo

delle piccole e medie imprese
del territorio».

Premio al femminile
A seguire, saranno consegnati i
premi a nove ‘Imprenditori di
successo’. Il riconoscimento, i-
stituito dalla Giunta camerale,
è destinato agli operatori che
hanno saputo onorare con il
proprio lavoro l’imprenditoria-
lità locale, e che si sono distinti
nelle diverse categorie econo-
miche presenti sul territorio
(commercio, industria, artigia-
nato, agricoltura e cooperati-
ve).
Dal 2014, poi, l’istituzione di un
premio dedicato all’imprendi-
torialità femminile consente di
riconoscere il giusto e doveroso
merito alle donne che fanno
impresa. Nel corso della matti-
nata sarà infatti premiata
‘L’imprenditrice di successo’
del 2015.
«Gli imprenditori vanno pre-
miati - commenta Gian Paolo
Coscia - perché sono il nostro
motore, la ragione per cui ci al-
ziamo al mattino e andiamo a
svolgere il nostro lavoro. La Ca-
mera di Commercio che ho l’o-
nore di presiedere è la casa de-
gli imprenditori, il luogo dove
si dibattono le tematiche e si
supportano i business che fan-
no crescere la nostra economia
territoriale».

I SINDACATI

Lunedì, alla Camera di Commercio, la Giornata dell’Economia

2014
L’anno in cui è
stato istituito
il premio alla

donna

Palazzo dell’Edilizia, molte incertezze
Con una nota a firma di Del Bello (Fenaeal Uil), Lupo (Fil-
ca Cisl) e Cogliando (Fillea Cgil), i sindacalisti intervento
sulle dichiarazioni di Nino Boido, presidente di Seal, ri-
guardo il Palazzo dell’Edilizia di Alessandria. «Grazie alle
vertenze di lavoro fatte dalle organizzazioni sindacali -
scrivono - si è dimostrato che nei cantieri del Palazzo del-
l’Edilizia avveniva distacco illegittimo di manodopera e a
seguito dei processi vinti in prima istanza ed in appello
su questi temi, Seal ha potuto far valere le proprie ragio-
ni. Inoltre relativamente ai problemi legati alla progetta-
zione evidenziati dall’arbitrato, il Consiglio di ammini-
strazione, insieme agli avvocati, sta valutando la possibi-
lità di rivalersi su chi ha operato in modo errato. Circa la
ripresa dei lavori, si è deciso di affidare ad una commis-
sione paritetica il compito di relazionare sulla convenien-
za economica dell’opera e di conseguenza la decisione
sulla fattibilità della costruzione del Palazzo o in alterna-
tiva la ristrutturazione della Scuola edile di Alessandria.
Noi siamo disponibile a riprendere i lavori solo con la cer-
tezza che si tratti della scelta più conveniente».

IN BREVE

n Al numero 105

Total tax rate:
Alessandria soffre

Il ‘macigno’ fiscale che
schiaccia le imprese tor-
na a farsi sentire. Lo
conferma il rapporto del-
l’Osservatorio Cna (Con-
federazione nazionale
dell’artigianato), presen-
tato nei giorni scorsi a
Roma e di cui ha parlato
il quotidiano economico
‘ItaliaOggi’. Nella tabella
sul Total tax rate (il com-
plesso degli oneri fiscali)
la città di Alessandria è
nelle posizioni di coda
della graduatoria, al nu-
mero 105, con una ‘pres-
sione’ del 57,5%.

n Autostrade

Brasile, Gavio
acquista

Una operazione che con-
sente al gruppo Gavio di
diventare il quarto ope-
ratore mondiale nel set-
tore della gestione delle
autostrade con pedag-
gio. Si tratta dell’acqui-
sto di Ecorodovias, so-
cietà brasiliana che ge-
stisce quasi 1.900 chilo-
metri di rete autostrada-
le. ‘ItaliaOggi’ conferma
il perfezionamento, con
Cr Almeida, «il closing
per per il controllo con-
giunto, con Primav Con-
strucoes, della newco
Primav Infraestrutura».
Beniamino Gavio è stato
nominato presidente.

CONFINDUSTRIA

Per comprendere
il Codice doganale

n Confindustria Alessandria ha
organizzato un seminario per le
imprese sul ‘Nuovo Codice Doga-
nale dell’Unione Europea’, in vi-
gore dal primo maggio. Il conve-
gno si è svolto il 10 maggio ad A-
lessandria nella sede di Confin-
dustria.
Nel corso dell’incontro sono sta-
te illustrate le principali innova-
zioni previste dal regolamento
europeo 952/2013 che ha varato
il nuovo Codice doganale per la
movimentazione delle merci tra
l’Unione europea e i Paesi terzi.
La modernizzazione del Codice
si caratterizza per una efficace
semplificazione amministrati-
va, attraverso l’istituzione di
processi basati su procedimenti
informatici e la digitalizzazione
dei rapporti tra impresa e doga-
na.
Le disposizioni del Codice sono

rivolte a garantire la semplifica-
zione e l’applicazione uniforme
della normativa doganale, a mi-
gliorare i controlli doganali e a
facilitare, riducendone i tempi,
le procedure di sdoganamento,
che diventano del tutto informa-
tizzate. Tra gli obiettivi fonda-
mentali del nuovo Codice si evi-
denziano la riduzione delle dero-
ghe nazionali; l’informatizzazio -
ne dei processi a livello europeo;
lo snellimento dei sistemi di con-
trollo; la facilitazione del com-
mercio; l’assicurare un maggio-
re livello di sicurezza alle frontie-
re e una decisa lotta antifrode, e
la tracciabilità del ciclo di im-
port/export.
Relatori al seminario sono stati
gli esperti di Confindustria Ales-
sandria, Barbara Aragone (Uffi-
cio Estero) e Matteo Ferraris (Uf-
ficio Fiscale).

Un seminario organizzato per le aziende

L’EVENTO

Il Gavi ‘s p o s a’ le Dop piemontesi
alla Palazzina di Caccia di Stupinigi
n Il Gavi sarà grande protago-
nista, domani dalle 17 alle 20, al-
la Palazzina di Caccia di Stupini-
gi: in occasione di ‘Re e regine di
cuochi’, la grande mostra dedi-
cata alla storia della cucina ita-
liana d’autore (aperta fino al 6
giugno, il grande bianco alessan-
drino sarà abbinato dal giovane
chef Cristian Pirrelli a Dop sele-
zionate come la Robiola di Roc-
caverano (prodotta nelle provin-
ce di Asti e Alessandria), il Crudo
di Cuneo, la Tinca gobba dorata
del Pianalto di Poirino e il riso di
Baraggia Biellese e Vercellese.
«Con ‘Piemonte, buone storie di
qualità’ - spiegano dal Consorzio
Tutela - usciamo dalla logiche
territoriali per presentare un ab-
binamento di prodotti, basato
sull’amicizia e sulla collabora-

zione, che richiama un rafforza-
to turismo enogastromico, in cui
la cultura si lega al cibo e al vi-
no».
Gli ospiti dell’evento potranno
visitare la mostra acquistando
eccezionalmente il biglietto a 5
euro: ma attenzione, ingresso
gratuito previo accredito via
mail, fino ad esaurimento dei
cento posti disponibili.

Cucina, tradizione e futuro
I numeri di ‘Re e regine di cuo-
chi’? 33 grandi interpreti dell’i-
dentità nazionale e della cultura
contemporanea, 33 protagonisti
dell’evoluzione dello stile, 33 au-
tori, creatori di valore economi-
co, simbolico, culturale: il cibo,
gli ingredienti e la cucina sono e-
spressione dell’identità, della

storia, delle tradizioni, dei valori
di una società.
«Ben oltre il nutrimento - spiega
chi ha allestito la rassegna - sono
espressione del lavoro e del ta-
lento umano, una forma d’arte e
di rappresentazione con un au-
tore: il cuoco. Come per la musi-
ca, la letteratura, il teatro, l’arte,
la moda e il design, la cucina ita-
liana ha fatto storia e rappresen-
ta una delle più apprezzate for-
me di creatività artistica. Tutto
questo viene raccontato in un
percorso espositivo affascinante
e immersivo grazie all’utilizzo
della tecnologia multimediale e
interattiva, al materiale fotogra-
fico e documentario e agli ogget-
ti simbolo che ogni cuoco ha vo-
luto esporre come originale chia-
ve di lettura e interpretazione.

La mostra è un’esperienza mul-
tisensoriale che consente di co-
noscere i grandi interpreti della
cucina italiana contemporanea e
di entrare nei processi creativi e
nelle cucine che caratterizzano
la loro produzione autoriale».

n M.F.

La Palazzina di Caccia

L’EVENTO
Si presenta
la Tiguan
Grande festa, ieri sera
alla Bimauto, per la pre-
sentazione in anteprima
della nuova Tiguan, l’ulti-
mo modello della Vol-
kswagen. La serata si è
svolta nei saloni della
concessionaria di via Ro-
berto Ferro, a San Mi-
chele.
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La provincia
Treni: no sciopero, circolazione regolare
Le segreterie regionali Filt, Fit, Uilt, Fast e Ugl hanno
differito ad altra data lo sciopero del personale di Tre-
nitalia della Direzione regionale Piemonte, previsto o-
riginariamente dalle 21 di ieri alle 21 di questa sera.
Pertanto, per l’intera giornata di oggi - anche se sareb-
bero stati comunque garantiti i collegamenti nelle co-
siddette ‘fasce protette’ dei pendolari - la circolazione
dei treni sarà regolare.

‘Ambiente, sanità, terzo valico:
il Pd non può fare finta di niente’
L’INTERVISTA Fabio Scarsi, nuovo
segretario provinciale: “Ci sono problemi
da affrontare, ma bisogna avere coraggio”

n «Dei temi sui quali ci si scon-
tra si è sempre parlato poco.
Penso alla sanità, all’ambiente,
alla logistica: un partito di mas-
sa come il nostro non può per-
mettersi di fare finta di niente.
Troviamo una sintesi e interve-
niamo».
Non difetta né di parole né di i-
dee Fabio Scarsi, da lunedì sera
nuovo segretario provinciale del
Pd, eletto all’unanimità al posto
del dimissionario Claudio Sca-
glia.
50 anni, una figlia, una laurea in
Economia a Genova con master
alla Bocconi di Milano, fa il com-
mercialista, si occupa di finanza
e assicurazioni, è presidente del
collegio sindacale del-
l’Asl, oltre che nella di-
rezione regionale del
Pd: sta nell’ala riformi-
sta, è un renziano della
prima ora (con Ghisolfi
organizzò la visita al
Parco tecnologico di
Rivalta di colui che sa-

rebbe diventato presidente del
Consiglio).

D__ Scarsi, come sta il Pd?
R__ Non molto bene perché è in
mezzo al guado. I partiti, in Ita-
lia, si riferiscono ancora a vecchi
modelli, basati sulla militanza
fideistica. Non sono più adegua-
ti alla realtà.

D__ Il sospetto l’abbiamo.
R__ Noi ci mettiamo del nostro a
non favorire la partecipazione
dell’elettorato, me ne rendo
conto. In verità, però, le indagi-
ni demoscopiche dicono che la
gente vuole partecipare, però su
aspetti specifici, obiettivi chiari

e per un tempo indeter-
minati. Invece i partiti
chiedono ai militanti
impegno continuativo,
costante. Insomma,
dobbiamo rivedere un
po’ di cose. Secondo me
manca una maturazio-
ne autentica.

Fabio Scarsi, segretario Pd

Claudio Scaglia si è dimesso Rita Rossa, ricandidabile

D__ Le correnti non aiutano.
R__ Le correnti non sarebbero
un problema, non fosse che al-
l’interno ci sono soggetti che mi-
rano ad annichilire l’avversario,
che sta nello stesso partito, na-
turalmente. Questo è letale. Nel
nostro partito di massa le re-
sponsabilità sono di tutti, sia
dell’attuale maggioranza che
della minoranza che maggio-
ranza lo è stata. Di questo si è di-
battuto al congresso di lunedì.

D__ Gli scontri a livello naziona-
le si riverberano anche dalle no-

stre parti, immaginiamo...
R__ Con meno acredine, perché
qui si è tra ‘vicini di casa’. Noi,
però, quando ci sono problemi
tendiamo a non affrontarli, per
il quieto vivere.

D__ Non è una grande soluzio-
ne.
R__ Infatti. Di ambiente e sanità
si è parlato poco. Di trasporti e
logistica anche, per il timore di
scontrarci con persone che, i-
deologicamente, ci sono vicine,
penso ad esempio ai No Tav. Ma
se non si affrontano i problemi,
il partito muore. In assemblea
ho detto che ci vuole coraggio e
che bisogna arrivare a una sin-
tesi di pensiero, per poi proce-
dere uniti, ad esempio su am-
biente, modelli di sviluppo, ter-
zo valico.

D__ E magari anche sul referen-
dum del prossimo autunno.
R__ Ne abbiamo parlato: saremo
compatti per spiegare le ragioni
del ‘sì’, con grande spirito di ser-
vizio.

D__ Primavera 2017: elezioni ad
Acqui e Alessandria.
R__ Sono due partite molto im-
portanti, in particolare quella
del capoluogo.

D__ Rita Rossa ricandidata?
R__ Affronteremo l’argomento
prima della fine dell’anno. Ad
oggi credo che, ragionevolmen-
te, si possa immaginare una
candidatura del sindaco in cari-
ca.

n Massimo Brusasco
m.brusasco@ilpiccolo.net

Novese, nessuno risponde all’u l ti m atu m
Nonostante l’ultimatum del napoletano Retucci, nessuna risposta è
arrivata dalla città di Novi. Il futuro della società biancoceleste, dunque, è
sempre più in bilico. n A pagina 35

5 STELLE

L’allarme di Busto: ‘Le nostre acque a rischio contaminazione da pesticidi’
n «C’è da sobbalzare leggendo
nel dettaglio i dati della contami-
nazione da pesticidi delle nostre
acque piemontesi»: l’allarme è
lanciato dal parlamentare 5 Stelle
Mirko Busto, membro della Com-
missione ambiente, che nei giorni
scorsi ha portato a termine un’a-
nalisi dei dati Ispra riguardo al
problema, con citazioni di casi
nell’Alessandrino e nel Vercelle-
se.
«Dalle ultime analisi - prosegue
Busto - non fanno dormire sonni
sereni le acque sotterranee, quel-
le che potenzialmente arrivano ai
nostri rubinetti: in vari casi, infat-
ti, si trovano metolaclor in quan-
tità elevate, anche 1,53 micro-
grammi per litro nel marzo 2014 a
Castelnuovo Scrivia, e bentazone
(0,95 microgrammi per litro a

Balzola nell’ottobre 2014). Spicca
poi il caso del Comune vercellese
di Motta de’ Conti, dove il torren-
te Marcova era letteralmente in-
vaso dagli erbicidi quinclorac e
mcpa in concentrazioni altissi-
me: il primo addirittura era pre-
sente in 9,82 microgrammi per li-
tro, a fronte di un quantitativo
minimo che l’Ispra stabilisce per
la ricerca in 0,2 microgrammi per
litro».

‘Dati preoccupanti’
Come si può intervenire? «Già co-
sì - prosegue il deputato - questi
dati fanno rabbrividire, ma c’è di
peggio: la stessa Ispra ammette
infatti che l’elenco delle sostanze
cercate non ne comprende alcune
presenti da decenni nel mercato,
tra cui il pesticida potenzialmen- I pesticidi usati in agricoltura mettono a rischio le acque

IN VETRINA

n Casale

Il sindaco non va
alla fiaccolata

Stasera si tiene la fiacco-
lata davanti all’Ospedale
di Casale ma il sindaco
Palazzetti non ci sarà. «Il
nostro ospedale - dice il
primo cittadino - risente
ancora della ristruttura-
zione dell’organizzazione
sanitaria in atto nella no-
stra Regione, tuttavia dal
1° gennaio 2015 al 26 a-
prile 2016 sono state as-
sunte 50 unità di persona-
le sanitario, ed è stato as-
sunto un primario di ane-
stesia e rianimazione ed il
15 giugno si concluderà il
concorso per la nomina
del primario di oncolo-
gia».

n A pagina 33

n Serravalle

Ospiti d’onore
al Summer Festival

Fiorella Mannoia, Anto-
nello Venditti, Mario Bion-
di, Elio e le Storie tese,
Fedez e Norma Jean Mar-
tine saranno le star del-
l’estate musicale al Ser-
ravalle outlet, che que-
st’anno propone un pro-
gramma più ricco che mai
e aggiunge ai concerti an-
che cinque appuntamenti
con l’Aperitivo con l’a u t o-
re. Primo live il 18 giugno,
con Fiorella Mannoia.

n A pagina 35

n Ovada

Paesi & Sapori
per il weekend

Tutto è pronto per il week-
end di “Paesi & Sapori”: si
fanno i debiti scongiuri
per le condizioni mete-
reologiche che, come
sempre preoccupano, la
vigilia di questo appunta-
mento. Saranno dicias-
sette, tra Pro Loco ed As-
sociazioni, che presente-
ranno in piazza Martiri
della Benedicta, un’a n t e-
prima dei prelibati piatti,
che poi verranno proposti
nelle rispettive sagre. L’i-
naugurazione della mani-
festazione è prevista per
le 17 di sabato 14 maggio,
quindi alle ore 18 apertu-
ra degli stand gastrono-
mici.

n A pagina 40

2017
In primavera

le elezioni
alessandrine

I VIAGGI DI LAIOLO AGENZIA VIAGGI E TURISMO
ACQUI TERME - Via Garibaldi 74 - Tel. 0144 356130 - 0144 356456 - www.iviaggidilaiolo.com

VIAGGI DI UN GIORNO
• Domenica 15 maggio               

BERGAMO Sotto il monte
• Domenica 29 maggio               

LAGO MAGGIORE: ISOLE BORROMEE
• Domenica 5 giugno VENARIA 

e la SACRA di SAN MICHELE
• Domenica 12 giugno

Giro in battello delle 5 TERRE
• Domenica 19 giugno LUCCA

E LAGO DI MASSACIUCCOLI
• Domenica 26 giugno DELTA DEL PO

in battello con pranzo a bordo

• Domenica 3 luglio COURMAYEUR 
Funivia SKIWAY sul Monte Bianco

• Domenica 10 luglio
TRENTO -  ROVERETO e il MART

• Domenica 17 luglio Trenino Centovalli 
+ Crociera LAGO MAGGIORE

• Domenica 24 luglio
COGNE -  Cascate di LILLAZ 
e il PARCO del GRAN PARADISO

ARENA DI VERONA
• 12 luglio LA TRAVIATA di G. Verdi
• 18 luglio GALA DI ROBERTO BOLLE

• 24 luglio AIDA di G. Verdi
• 29 luglio CARMEN di G. Bizet
• 10 agosto TROVATORE di G. Verdi
• 19 agosto TURANDOT di G. Puccini

PELLEGRINAGGI
• Dal 17 al 19 giugno ROMA GIUBILEO
• Dal 24 al 27 maggio MEDJUGORIE
• Dal 23 al 26 giugno LOURDES

TOUR A MAGGIO
• Dal 28 al 29

SIENA E SAN GIMINIANO

GIUGNO
• Dall’1 al 5      Crociera lungo

la COSTIERA AMALFITANA 
con Amalfi, Capri, Positano, Pompei

• Dal 2 al 5  PRAGA
• Dall’11 al 12 CASCIA E NORCIA
• Dal 21 al 26 Tour della PUGLIA 

con i sassi di MATERA
• Dal 23 al 26 BARCELLONA
• Dal 25 al 26 VENEZIA e le isole

LUGLIO
• Dall’8 al 10 PROVENZA e la lavanda

• Dal 9 al 10 TRENINO DEL BERNINA
• Dal 20 al 24 AMSTERDAM
• Dal 22 al 24 TOUR DOLOMITI
• Dal 27 al 31 SALISBURGO e VIENNA
• Dal 30 al 31 LUCERNA 

e il TRENINO MONTE PILATUS

AGOSTO
• Dall’3 al 7 BUDAPEST e LAGO BALATON
• Dall’8 al 15 TOUR della POLONIA +

BRATISLAVA e DRESDA
• Dal 13 al 15 MONACO e i CASTELLI

della BAVIERA

te cancerogeno glifosato con il
suo metabolita Ampa. Siamo tutti
a rischio: non solo gli agricoltori,
ma anche chi pratica ignaro il
giardinaggio ‘fai da te’ e i consu-
matori di prodotti quali pasta, ce-
reali, persino birra. Sono stati ad
esempio resi ufficiali i test effet-
tuati sulle urine di 49 europarla-
mentari: il 100 per cento è conta-
minato dalla sostanza glifosato
per il cui divieto il Movimento 5
Stelle si batte da tempo. Si tratta
di un prodotto ormai di uso co-
mune, presente nel 39,7 per cento
nei punti di monitoraggio delle
acque superficiali di Lombardia e
Toscana, le uniche due Regioni i-
taliane dove viene giustamente
ricercato. Cosa aspettiamo?».

n Marcello Feola
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Casale
IN BREVE

n Casale

La sicurezza
sul lavoro

Oggi, venerdì, Bruno Gal-
vani, paraplegico per un
infortunio sul lavoro, fa
tappa a Casale per il
“Tour per la sicurezza
sul lavoro” che effettua
in carrozzina. Alle ore
9.30 sarà in Comune,
dalle 11 avrà un incontro
con gli studenti dell’Isti-
tuto Sobrero in aula ma-
gna.

n Libro

Mafferi presenta
‘Feuleitton’

La scrittrice Maura Maf-
feri sarà al Salone del Li-
bro per presentare la
sua opera “Feuleitton”.
Domani, sabato, alle
14.30, Massimo Iaretti,
coordina il dibattito su
“Sicurezza e legalità a
scuola” nello stand del
Miur.

n Casale

Direttivo
di Forza Italia

Guido Gabotto, coordi-
natore cittadino di Forza
Italia ha nominato due
nuovi componenti del di-
rettivo, Sabrina Barbano
(addetto stampa, social
network, promozione e-
venti) e Luigi Cappelletto
(responsabile formazio-
ne)

n Murisengo

Incontri
di continuità

Si sono conclusi gli in-
contri di continuità tra la
scuola d’infanzia e la pri-
maria. Il percorso tema-
tico era quello di “Frutta
e verdura” ed era coordi-
nato dalle insegnanti Ro-
sella Bianco e Monica
Quilico e dalla maestra
Claudia Calvi.

n Casale

Presentato
‘C’è più gusto’

È stato presentato mar-
tedì, nella Sala Guala di
palazzo San Giorgio, “C’è
più gusto”, progetto del
Comune di Casale Mon-
ferrato e dell’Asl Al che
prevede incontri, spetta-
coli e visite.

n Casale

Rosario per
il Mese Mariano

Venerdì scorso, in occa-
sione del Mese Mariano,
il parroco salesiano del
Valentino ha recitato il
rosario nel giardinetto
antistante l’Istituto al-
berghiero Artusi davanti
alla statua della Madon-
na, ricordando che l’edi-
ficio un tempo ospitava
le Suore Salesiane.

Il sindaco Palazzetti non va
alla fiaccolata dell’Ospedale

n È davvero attivissimo Federi-
co Riboldi con il presidio ospeda-
liero per la fiaccolata che si svol-
gerà questa sera, venerdì, davanti
all’ospedale Santo Spirito. Ormai
sono più che quotidiani i passaggi
suoi su tutti i social e su ogni mez-
zo di comunicazione per invitare
a partecipare all’evento. L’invito è
stato indirizzato anche al sindaco
Titti Palazzetti, a quelli dei comu-
ni del Casalese ed al presidente A-
feva. Ma il primo cittadino casa-
lese con una nota ha risposto pic-
che al “leone rampante” del cen-
tro – destra (ed al Presi-
dio) nella quel sottoli-
nea che «il nostro ospe-
dale risente ancora della
ristrutturazione dell’or -
ganizzazione sanitaria
in atto nella nostra Re-
gione, tuttavia dal 1°
gennaio 2015 al 26 aprile
2016 sono state assunte
50 unità di personale sa-
nitario, ed è stato assun-
to un primario di aneste-

sia e rianimazione ed il 15 giugno
si concluderà il concorso per la
nomina del primario di oncolo-
gia». Palazzetti evidenzia che so-
no anche in corso di assunzione
cinque operatori socio – sanitari
ed un tecnico di radiologia sup-
plente e «anche il laboratorio per
la somministrazione dei farmaci
tumorali è stato messo a norma e
a breve inizierà la sua attività». Le
affermazioni del sindaco hanno
provocato, intanto, una alzata di
scudi a tutto campo dall’opposi -
zione. Il Presidio richiamando

l’atto aziendale eviden-
zia come nello stesso sia-
no indicate le strutture
che verranno o che sono
state ridimensionati o
chiuse, annoverando
diabetologia, malattie
infettive, nefrologia –
dialisi, odontostomato-
logia, urologia, trasfu-
sionale, anatomia pato-
logica e laboratorio ana-
lisi. Passando poi alle 50

SANITÀ Il Comitato invita l’a ss e ss o re
regionale alla sanità Saitta e Ravetti
alla catena umana del 20 maggio

Ferrovie, i tagli
sono troppi
I collegamenti sono una
scelta strategica per una
città ed un territorio che
non vogliono rimanere i-
solati. E questo è il ri-
schio che corre Casale.
Lo avevano ben presente
i parecipanti all’incontro,
promosso soprattutto da
Johnny Zaffiro e Piera
Saccaggi di CasaleBene-
Comune, il sindaco Titti
Palazzetti, i dirigenti sco-
lastici cittadini, l’Upo, i
sindacati, il collegio dei
geometri. I tagli alle linee
ferroviarie da e per Casa-
le sono un problema per
il sistema scolastico cit-
tadino, di cui da tutti è ri-
conosciuta l’eccellenza, il
dato è stato sottolineato
una volta di più. E secon-
do uno studio di Associa-
zione Ferrovie Piemonte-
si di Torino, “tutta la rete
afferente Casale è pronta
all’utilizzo, ad eccezione
del collegamento con Asti
interrotto ad Ozzano”.
Pertanto sarebbe suffi-
ciente istituire un colle-
gamento navetta che si
inserica nel nodo di Mor-
tara e fare altrettanto
con Vercelli. Queste valu-
tazioni verranno presto
discusse in un’assemblea
pubblica con partiti, isti-
tuzioni, associazioni.

IL CASO

Stasera fiaccolata davanti all’Ospedale di Casale

LA POLEMICA

Villamiroglio contro la Provincia
a causa della strada dei Fagiolini
n «La Provincia di Alessan-
dria si ricordi di noi e non di-
ca sempre no». A parlare è A-
lice Bargero consigliere di mi-
noranza (Progetto Villamiro-
glio) del Comune di Villami-
roglio. Lo scorso anno il con-
siglio comunale aveva votato
una mozione all’unanimità
nella quale si impegnava
l’amministrazione a mettere
in sicurezza il tratto di loca-
lità Vallegioliti attraversato
dalla strada provinciale “dei
Fagiolini” che scollando arri-
va ad Odalengo Grande. Si
tratta di una strada che spes-
so viene attraversata da vei-
coli a velocità elevata, crean-
do apprensione in chi vi abi-
ta. Inoltre il fondo stradale in
alcuni punti necessita di una

rivisitazione più che superfi-
ciale. L’amministrazione gui-
data da Paolo Monchietto a-
veva presentato una proposta
di installare dei punti in ri-
levata nel percorso di attra-
versamento (non dei dossi) in
modo da poter rallentare la
velocità ma dalla Provincia,
che è ente proprietario della
strada, è arrivato il disco ros-
so. «Una strada potrebbe es-
sere quella dell’installazione
dei Velo Ok come è avvenuto
in altre tratte – ha sostenuto
il primo cittadino – e poiché
siamo noi a tagliare l’erba, a
fare puliti i fossi, ad effettuare
interventi, ho chiesto, anche
alla luce dei nostri non elevati
introiti, di arrivare ad una
convenzione che ci consenta

la loro posa senza costi». Ma
anche su questo punto sem-
bra essere calato il silenzio da
Alessandria. Nell’ultimo con-
siglio, in occasione della di-
scussione sul bilancio, l’a r g o-
mento è stato analizzato
giungendo alla conclusione
che il sindaco invierà una let-
tera dove formalizzerà la po-
sizione dell’intero “p a r l a m e n-
tino” villamirogliese, invitan-
do il presidente della Provin-
cia Rita Rossa a venire sul po-
sto e prendere visione di per-
sona della situazione. Villa-
miroglio sarà una terrà di
confine, va bene, ma è co-
munque parte della provincia
alessandrina.

n M.Iar.

Da chef e maitre al Beach Volley
Hanno dismesso per un giorno i loro panni di futuri chef e
maitre per diventare giocatori di beach volley. Lunedì una
folta rappresentanza dell’Istituto alberghiero Artusi si è
“trasferita” a Finale Ligure dove si è svolto il torneo di isti-
tuto, coordinato dalla docente di scienze motorie, Barbara
Piovan. Ad aggiudicarsi la finale la quarta cucina (Arman-
ni, Lombardi, Basili) che ha superato in tre combattuti set
la quinta A enogastronomia (Delbò, Filippini, Orzelleca)

n Tra tutti gli eventi di Riso
& Rose in Monferrato “Conio-
lo Fiori” è sicuramente quello
che attira ormai espositori e
pubblico da tutta Italia. Giun-
to alla sedicesima edizione
presenta un ricco program-
ma che ha come epicentro
piazza Moncravetto. Qui ver-
ranno collocati allestimenti
floreali, trattori ed auto d’e-
poca e, per i più piccoli, il la-
boratorio didattico a cura del
Parco del Po. La novità di
quest’anno sarà la nuova rosa
Eos, creata da Barni rose in ri-
cordo delle vittime dell’a-
mianto. E domani, dalle
14.30, ci sarà la camminata
con Nordic Walking Valcerri-
na. Ci saranno poi le mostre
“Anamorfic Art” e “Mese del-
la rosa- Seme dell’osar”. L’in-
trattenimento musicale con il
gruppo folk “Amish banda
folkloristica, alcune anticipa-
zioni di Coniolo in Folk, la vi-
sita guidata con degustazione
al museo enografico “Coniolo
il paese che visse due volte, le
discese in gommone “easy
rafting sul Po”. Il 2016 vede il
rinnovo del gemellaggio con
la Provincia di Pistoria, il
principale distretto produtti-
vo di piante ornamentali in I-
talia, e – a dimostrazione del
carattere nazionale dell’even-
to – arriverà una delegazione
del Comune di Sinagra in pro-
vincia di Messina. Tra le no-
vità ci sarà poi la prima “Gior-
nata azzurra” con giri in eli-
cottero, dimostrazioni e sor-
volo di aerei, droni, aeromo-
dellismo e mostra. L’ingresso
è gratuito e la manifestazione
si articolerà per le due gior-
nate dalle ore 9 alle 20.

assunzioni si chiede «Quanti so-
no stati i pensionamenti ed i tra-
sferimenti? Lo abbiamo chiesto
per le vie formali», ma una rispo-
sta mancherebbe ancora, almeno
a sentire il Presidio. Sul Laborato-
rio analisi interviene, invece,
Giorgio Demezzi evidenziando
che «nella riunione di mercoledì
mattina svoltasi in ospedale è sta-
to stabilito che dal 19 maggio le a-
nalisi dei prelievi del cup e di tutti
i subdistretti, Valenza compresa,
saranno effettuate a Novi e a Tor-
tona per le analisi microbiologi-
che». In pratica tutti i prelievi
verranno concentrati al Cup di
Casale e trasferiti all’ospedale di
Novi con due raccolte, una alle 10
ed una alle 12. «Mi auguro che il
sindaco Palazzetti sia stata infor-
mata di questa scelta – dice De-
mezzi – che penalizza gravemen-
te il nostro ospedale e, soprattut-
to, è in contrasto con quanto as-
sicurato, cioè che l’analisi dei pre-
lievi esterni sarebbe proseguita
nel nostro nosocomio fino all’en -
trata in funzione del centro super
specializzato ad elevata automa-
zione dell’Aso di Alessandria».
Intanto prosegue la preparazione
anche della seconda iniziativa
che nel giro di pochi giorni si svol-
gerà a difesa di quanto rimane del

sistema sanitario a Casale, la ca-
tena umana attorno alla clinica
Sant’Anna, prevista per il 20 mag-
gio. Il Comitato oltre ai sindaci di
Casale e del territorio, ha invitato
anche l’assessore regionale alla
sanità Antonino Saitta ed il presi-
dente della commissione sanità
del Consiglio regionale Domeni-
co Ravetti.

n Massimo Iaretti

Il primo
cittadino:

“Sono state
assunte 50

unità di
personale

sanitario e un
primario di
anestesia e

rianimazione”

n Anche il plesso Don Bosco -
Borgo San Martino dell’Ic ‘Don
Milani’ di Ticineto è tra i protago-
nisti di un percorso didattico che
coinvolge il ministero dell’Istru -
zione e Fme Education: obiettivo,
promuovere una didattica inno-
vativa anche attraverso l’utilizzo
di tablet. Nei giorni scorsi, così,
dopo i seminari per i docenti, Sal-
vatore Noto, responsabile dei for-
matori di Fme Education, ha con-
segnato alla vice preside Annun-
ziata Rita Simeone i tablet An-
droid dai quali poter accedere ai
contenuti didattici digitali gra-
tuiti, con i quali costituire una ve-
ra e propria ‘classe virtuale’.

n M.F.

BORGO SAN MARTINO

Una classe virtuale e nuovi tablet Android alla ‘Don Bosco’

CONIOLO

A rr iva n o
i toscani
e i siciliani

I nuovi tablet Android consegnati alle docenti del plesso ‘Don Bosco’ di Borgo San Martino
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n Mangiarmaggio

Rassegna di razze,
alimenti, usanze

Il 14 e 15 maggio, iniziati-
va dell'azienda agricola e-
lilu, per la nuova scuola di
multifunzionalità agricola
familiare: “M a n g i a r m a g-
gio”, rassegna di razze, a-
limenti, usanze. Sabato
dalle 12,30 alle 18,30, do-
menica dalle 8,30 alle
15,30, si tratteranno le
vacche di razza bionda al-
levate allevate in zona.
(S.B.)

n Anmi

Ricordato
Giacomo Bove

Domenica 8 maggio il
gruppo Anmi di Tortona ha
partecipato a Marenzana
al ricordo di Giacomo Bo-
ve, l'esploratore che nel
1878 prese parte alla ri-
cerca del passaggio a
nord-est nell'Artico. Tra i
relatori il geologo torto-
nese Giancamillo Corte-
miglia. Visita al museo,
conferenza e targa a ri-
cordo della manifestazio-
ne. (S.B.)

n La Pietra Verde

Visita al museo
oceanografico

Domenica 15 l'associazio-
ne “La Pietra Verde” o r g a-
nizza una visita al museo
oceanografico e al palaz-
zo del principe di Monte-
carlo. Prenotazioni 338-
4597079. (S.B.)

n Domenica

Trasferta ad Alba
e Guarene

Domenica 15 per il ciclo
“Chiese aperte”, l'ufficio
beni culturali della dioce-
si organizza una trasferta
ad Alba e Guarene, sui pit-
tori Macrino d'Alba e
Moncalvo. Costo 20 euro,
per info 0131 816609.
(S.B.9

n Oasi

Rotonda chiusa
fino al 25 maggio

Resterà chiusa al transito
fino al 25 maggio la roton-
da in zona Oasi, principa-
le accesso a Tortona da e
per Voghera e val Curone-
loco. (S.B.)

n Concorso

Tre giovani
premiati

I ragazzi dell'istituto com-
prensivo Bassa Valle
Scrivia hanno partecipa-
to al concorso internazio-
nale “Un poster per la pa-
ce”: premiati Antonio Ro-
tundo, terza media di Ca-
stelnuovo Scrivia, Alice
Campardo, seconda me-
dia di Pontecurone, Ema-
nuele Vitale, seconda me-
dia di Sale. (S.B.)

Cardiologia è
lo scoglio maggiore
della trattativa
SANITÀ Sicuri il potenziamento
dell’unità di senologia e i posti letto
del reparto di riabilitazione funzionale

n Il dialogo tra territorio e Re-
gione in merito al futuro assetto
dell'ospedale dovrebbe dare ri-
sultati concreti, almeno per
buona parte delle richieste a-
vanzate dalla delegazione dei
sindaci del distretto Asl. Alla
riunione del tavolo tecnico – po-
litico tenutasi a Torino martedì
scorso le proposte sono
state analizzate singo-
larmente e dibattute:
seguirà la prossima
settimana un nuovo in-
contro in cui verrà
messa nero su bianco
la controproposta della
Regione, da sottoporre

all'assemblea dei sindaci in mo-
do da suggellare definitivamen-
te un possibile accordo per tu-
telare i servizi e i reparti ospe-
dalieri. A Torino la delegazione
era composta dai rappresentan-
ti dei comuni di Tortona, Ca-
stelnuovo Scrivia, Pontecurone,
Fabbrica Curone, Viguzzolo e

Spineto Scrivia, sup-
portati da alcuni medi-
ci, e la direzione sani-
taria regionale rappre-
sentata dai tecnici e dai
funzionari. «Pur par-
tendo da posizioni di-
scordanti in merito al-
la bontà della riorga-

Foto di gruppo per l’incontro di Torino

nizzazione sanitaria e ospeda-
liera a suo tempo avviata, il con-
fronto ha trovato una positiva
convergenza ai fini della funzio-
nalità e operatività dell’Ospeda-
le di Tortona. Anche da parte
della Regione Piemonte è infat-
ti emersa la volontà di ripristi-
nare, come sollecitato dalla de-
legazione Tortonese, la funzio-
nalità dell’Ospedale di Tortona
nella gestione delle emergenze
e incrementare la specializza-
zione delle discipline d’eccel-
lenza che verranno implemen-
tate rispetto all’originaria pre-
visione» spiegano i membri del-
la delegazione. Il giorno succes-
sivo, dall'assessorato regionale
alla Sanità è giunta nuova co-
municazione con cui i sindaci
vengono convocati per un ulte-
riore incontro «per condividere
le linee d’intesa e le possibili so-
luzioni che sono scaturite dal

‘Lingue in Scena!’ degli studenti
Gli studenti del liceo linguistico Peano hanno parteci-
pato il 10 maggio a Torino a “Lingue in Scena!” rasse-
gna di teatro studentesco europeo, accanto a gruppi
provenienti da tutta Europa, per due giorni di attività
laboratoriali e di confronto. Nell'occasione hanno di
nuovo rappresentato lo spettacolo “Felicissima not-
te!”, che ha conseguito il primo premio nazionale due
settimane fa. (S.B.)

IL LIBRO

Brune tti
presenta la storia
di Castelnuovo

TRASFERIMENTO

La sede dell’Agenzia delle Entrate
sarà nei locali dell’ex Tribunale?

n Nuova ricerca sulla storia di
Castelnuovo Scrivia, a cura di
Antonello Brunetti: “Cui ad Ca-
starnöv, vol. II”. L'opera verrà
presentata sabato 14 maggio, al-
le 21, nella sala “Gennaro Pes-
sini”. Brunetti, unitamente a u-
n’altra ventina di pubblicazioni,
dopo 35 anni conclude con que-
ste ulteriori 480 pagine e 700 fo-
to il lungo lavoro di scavo nella
memoria collettiva del paese,
mettendo in ordine le annota-
zioni e le interviste raccolte nel
corso di una vita. «Da battute
ed episodi, oltre che dai docu-
menti, ho compattato un mosai-
co di memorie ricostruendo
l’immagine, anzi l’anima di Ca-
stelnuovo. A cominciare dal
dialetto» commenta Brunetti.
La linguistica, che caratterizza-
va il primo volume, si sviluppa
in una serie di capitoli che trat-
tano il paesaggio, il torrente, la
vita nei campi, l’economia, i me-
stieri, gli attrezzi, la vita quoti-

diana, il cibo, la casa, il diver-
timento, la religiosità popolare,
l’emigrazione, con una sequen-
za di 25 ritratti di caratteristici
personaggi castelnovesi. A fine
serata il libro, per l’occasione,
sarà offerto con un prezzo scon-
tato e verrà donato ai parteci-
panti un cofanetto che racchiu-
derà i due volumi e il cd prodot-
to lo scorso anno. Successiva-
mente il libro sarà in vendita e-
sclusivamente presso la libreria
Cassinelli di Castelnuovo e la
Tipografia Fadia.

n S.B.

n L’Agenzia delle Entrate è in
cerca di una nuova sede a Tor-
tona e la soluzione potrebbe es-
sere individuata nei locali del-
l'ex tribunale. La direzione re-
gionale dell’Agenzia delle En-
trate ha avviato infatti una ri-
cerca immobiliare per indivi-
duare una nuova sede per l’uf-
ficio territoriale di Tortona, da
accorpare anche con gli spazi
da dedicare ai servizi di pub-
blicità immobiliare di Tortona:
a quanto pare, quindi, l'agen-
zia di riscossione intende tra-
sferirsi dall’attuale sede di via
Emilia, non rinnovando di con-
seguenza l'accordo in essere
con la diocesi di Tortona, pro-
prietaria dello stabile in cui at-
tualmente hanno sede gli uffi-
ci, il cui affitto scade tra pochi
mesi. Nell'ambito della ricerca,
anche la richiesta di un immo-
bile di proprietà pubblica.
L'amministrazione comunale
di Tortona ha comunicato, in

risposta, la disponibilità a con-
cedere in locazione una porzio-
ne del palazzo di giustizia, ex
sede del tribunale, in Piazza
delle Erbe, che, secondo la let-
tera inviata in risposta alla ri-
chiesta e sottoscritta dall'as-
sessore al patrimonio comuna-
le Davide Fara, presenta i re-
quisiti richiesti e per la sua
centralità agevolerebbe il citta-
dino nell’uso dei servizi dell’A-
genzia dell’Entrata. Il Comune
comunque ha dato disponibili-
tà anche a valutare la funzio-
nalità di altri edifici, più de-
centrati, ma serviti da ampio
parcheggio, in zona Dellepia-
ne, in alcuni spazi del fabbri-
cato che attualmente ospita la
sede della facoltà universitaria
di infermieristica. “Per valuta-
re le soluzioni proposte, i tec-
nici comunali restano a dispo-
sizione dell’Agenzia delle En-
trate per eventuali sopralluo-
ghi che favoriscano la scelta

della sede più idonea”, riferi-
scono in Comune. La sede del-
l'ex tribunale è già stata indi-
viduata dal Comune come pos-
sibile destinazione anche per il
comando di polizia municipa-
le, stante l'inadeguatezza del-
l'attuale sede di via Anselmi,
ed ospita anche gli uffici del
giudice di pace. Trattandosi
tuttavia di un palazzo di grandi
dimensioni, non sussisterebbe
il problema di fare coesistere
realtà differenti al suo interno.
Calcolando che poi la manu-
tenzione e il riscaldamento di
tale edificio resta comunque in
capo al Comune dopo il trasfe-
rimento del tribunale, l'oppor-
tunità di collocare servizi di
pubblica utilità, e, nel caso del-
l'Agenzia delle Entrate, rica-
vandone anche un canone di
locazione, va comunque consi-
derata.

n S.B.

MEDAGLIA

Lions Club Tortona Host premiato dalla Cri
n L'idea di un veicolo con cui
promuovere stili di vita sani e
prevenzione delle malattie, co-
me supporto alle attività legate
alla raccolta di sangue, è unica
in tante zone del nord Italia e
parte da Tortona. La Croce Ros-
sa Italiana ha conferito al Lions
Club Tortona Host la prestigio-
sa onorificenza di medaglia al
merito per particolari meriti
nell'impegno sociale. La conse-
gna è avvenuta nell'ambito delle
celebrazioni per la giornata
mondiale della Croce Rossa: il
presidente regionale Antonino
Calvano ha appuntato sul laba-
ro del club tortonese la meda-
glia d'oro e ha consegnato alla
presidente in carica, Valentina

Ciparelli, la lettera del presiden-
te nazionale Francesco Rocca
con la motivazione «...per avere
con il proprio contributo, per-
messo la realizzazione di un
mezzo mobile per la raccolta del
sangue, autoemoteca, atto alla
promozione di stili di vita sani e
alla prevenzione delle malat-
tie». Il progetto, che ha visto
due associazioni collaborare per
un fine comune, ha realizzato
un sogno del presidente del co-
mitato di Cassine della Croce
Rossa, Matteo Cannonero, che,
avendo a disposizione un mezzo
dismesso dall'Asl di Alessandria
ha pensato di allestirlo ad au-
toemoteca, come mezzo mobile
per le trasfusioni e per il tra-

sporto delle sacche sangue. Il
Lions Club Tortona Host, che ha
fra i suoi soci anche diversi me-
dici, ha subito compreso l'im-
portanza di una tale iniziativa:
«basti pensare che nell'Italia
centro settentrionale è l'unico e-
sistente: fino ad ora se nelle no-
stre zone fosse servito occorreva
farlo arrivare da Roma, sede più
vicina» spiegano al service. Elo-
gi e ringraziamenti per la sensi-
bilità sociale dei Lions sono ve-
nuti anche dalle autorità pre-
senti e dal presidente provincia-
le della Croce rossa. Nel mese di
giugno l'auto emoteca sarà pre-
sentata anche a Tortona.

n S.B. L’autoemoteca del Lions Club Tortona Host

lavoro di approfondimento
svolto dal tavolo tecnico-politi-
co avviato». In merito, la dele-
gazione tortonese «condivide la
scelta di concludere quanto pri-
ma, nell’interesse primario dei
cittadini, chiedendo l’ufficialità
delle risposte date ai sindaci
nell’incontro di martedì scor-
so» riferiscono i sindaci presen-
ti al confronto. Dei vari punti
proposti, alcuni verranno certa-
mente realizzati, come la pro-
mozione e potenziamento del-
l'unità di senologia, l'avvio dei
posti letto del reparto di riabi-
litazione funzionale, entrambi
però già contemplati nelle ante-
cedenti proposte regionali. Ci
sono buone probabilità di acco-
glimento della richiesta di avere
medici otto ore al giorno in for-
ma ambulatoriale per i reparti
già chiusi, ovvero oculistica, u-
rologia, pediatria, neurologia;

qualche via di compromesso
dovrà essere trovata per non li-
mitare a un solo medico il ser-
vizio di emergenza al pronto
soccorso in orario notturno,
magari con il supporto di me-
dici già in servizio in altri repar-
ti, mentre più complesso appa-
re il nodo per la presenza dei
cardiologi, dopo la chiusura del
reparto. I sindaci chiedono il
mantenimento di almeno cin-
que o sei medici specialisti a
supporto delle attività ospeda-
liere inquadrati in altri reparti.
In Regione si teme che questa
opzione equivalga a mantenere
sotto mentite spoglie il reparto
che si è deciso di chiudere. In
ogni caso, la trattativa è in corso
e in un senso o nell'altro a gior-
ni dovrebbero arrivare decisio-
ni pressoché definitive.

n Stefano Brocchetti

Il dialogo
sembra dare

già risultati
ma ci sono

anche
problemi

Castelnuovo Scrivia
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L’
unica concessione ha
riguardato i tempi:
norme in vigore dal

primo gennaio 2017 anzichè
dal primo settembre 2016, co-
m’era stato previsto nella pri-
ma stesura del documento,
per permettere ai gestori di
adeguare i rispettivi sistemi
informatici. 

Nuove regole
Sarà la «dead line» oltre la
quale i «dritti minimi» degli
abbonati del treni ad Alta Ve-
locità, che ieri l’Authority dei
Trasporti ha approvato in via
definitiva, diventeranno tas-
sativi. Provvedimento atteso
dai passeggeri, il primo del
genere in Italia, sdoganato
dopo l’esame delle controde-
duzioni da parte dei gestori
del servizio ferroviario: Tre-
nitalia, Ntv e chi in futuro si
affaccerà su questo mercato. 

Doppia svolta
Si tratta di un salto di qualità
non solo operativo ma cultu-
rale: anche sui treni veloci
chi paga un abbonamento
vanta una serie di diritti, fi-
nalmente riconosciuti ed esi-

ni di servizio ripetute durante il
periodo di validità dell’abbona-
mento, i titolari del ticket e in
possesso di prenotazioni regi-
strate sui sistemi di vendita del
gestore del servizio «hanno di-
ritto a un indennizzo adegua-
to». Una possibilità, finora
esclusa, per gli abbonati dell’Al-
ta Velocità ferroviaria.

Prenotazione agevolata
Resta la prenotazione obbli-
gatoria, con alcune clausole
che agevolano i viaggiatori: gli
abbonati hanno diritto al cam-
bio di prenotazione, indipen-
dentemente dal canale utiliz-
zato per effettuarla. Altra no-
vità: se il gestore del servizio

consente all’abbonato di effet-
tuare la prenotazione del po-
sto successivamente all’acqui-
sto dell’abbonamento, e non in
concomitanza, quest’ultimo
ha diritto a veder soddisfatto
nella giornata il proprio pro-
gramma di viaggio per la trat-
ta relativa al ticket. In caso
contrario, l’interessato ha di-
ritto al rimborso dell’ulteriore
titolo di viaggio comprato per
cavarsi d’impaccio.

Offerta adeguata
È un punto fondamentale: le
imprese che propongono un’of-
ferta commerciale di abbona-
menti dovranno garantire ai ti-
tolari dei medesimi un’organiz-
zazione dell’offerta adeguata
alle loro esigenze di trasporto. 

Informazione chiara
L’informazione, trasparente e
gratuita, dovrà comprendere
almeno quattro specifiche: nu-
mero di posti oggetto dell’offer-
ta; modalità di attivazione e di
utilizzo del titolo di viaggio,
eventuali condizioni e restri-
zioni all’uso, prezzi e modalità
di pagamento; modi, tempi e
costi con i quali è possibile pre-
notare i posti e successive mo-
difiche; restrizioni tecniche o
commerciali; modalità di eser-
cizio del diritto di rimborso e
indennizzo in caso di ritardi,
soppressioni e altre disfunzioni
per cause imputabili ai gestori.

Diritto di utilizzo
Nella stessa ottica, la tutela
degli utenti, i gestori devono
consentire l’acquisto degli ab-
bonamenti e la prenotazione
dei posti «almeno 15 giorni
prima dell’inizio del periodo
di validità dell’abbonamento».
Se il gestore lo richiede, il pas-
seggero indica, nel momento
in cui acquista l’abbonamen-
to, i treni giornalieri di cui in-
tende servirsi e in quel mo-
mento lo stesso gestore prov-
vede alla prenotazione. 
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1
Trasparenza
Informazione

gratuita
e trasparente

da parte
dei gestori

2
Prenotazioni

Gli abbonati
hanno diritto

a cambiarla

gibili, oltre che essere tenuto a
rispettare dei doveri. 

Controlli sui gestori
Ribadita la raccomandazione
affinchè, nelle more dell’appli-
cazione della delibera, vengano
sospese le sanzioni ai viaggiato-
ri Seconda premessa: l'Autho-
rità di regolazione dei Traspor-
ti intende fare sul serio: così sul
serio che eserciterà i suoi pote-
ri di controllo «sull’integrale
applicazione delle misure» e,
ove necessario, interverrà ulte-
riormente. Ecco cosa cambia,
in sintesi.

Arrivano i rimborsi
A fronte di ritardi o soppressio-

Rimborsi per i disagi ai pendolari
anche sui treni ad Alta Velocità

L’Authority: gli abbonati Trenitalia e Italo più tutelati dal 2017

ALESSANDRO DI MARCO/ANSA

Indennizzi
In caso di 

ritardi i
pendolari che 

utilizzano 
l’Alta Velocità 
di Trenitalia e 

Italo
dovranno 

essere
rimborsati

e l’Authority 
effettuerà 

controlli per 
garantire il 

rispetto delle 
nuove regole

3
Rimborsi

Previsti
per ritardi

e soppressione
del servizio

ALESSANDRO MONDO
TORINO

il caso
Le immagini del blindato dei
Carabinieri in fiamme in una
delle piazze simbolo di Roma
fece il giro del mondo. Una
giornata di violenza il 15 ot-
tobre 2011. Giornata in cui il
centro storico della Capitale
divenne scenario di scontri
violentissimi tra forze del-
l’ordine e manifestanti che
parteciparono all’iniziativa
degli Indignados.

Per quei fatti oggi è arriva-
ta la condanna per quindici
persone per un totale di oltre
61 anni di reclusione e due as-
soluzioni. Una sentenza quel-
la emessa dai giudici della IX
sezione penale accolta con il
coro «vergogna» dai presenti
in aula e dai cori contro le
forze dell’ordine dei tanti che
attendevano fuori dalla citta-
della giudiziaria romana la
lettura della sentenza.

Ma i giudici oltre alle con-
danne hanno disposto anche
l’invio degli atti ai pm per ve-
rificare, così come sollecita-
to dalle difese, se nel com-
portamento delle forze del-
l’ordine ci siano stati episodi
di abusi o irregolarità.

In favore della parti civili i
giudici hanno, invece, previ-
sto provvisionali da 80 mila
euro ciascuna per il ministe-
ro degli Interni e Difesa, 40
mila euro per il dicastero del-
l’Economia, 60 mila euro in
favore del Comune di Roma e
20 mila in favore dell’Ama. 
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ROMA

SCONTRI DEL 2011 A ROMA

In quindici
condannati
“Il pm valuti
sulla polizia”
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I GUAI DELL’EX CAPOGRUPPO 5 STELLE

Al processo direttissimo di ie-
ri, in cui il consigliere Angelo
Malerba, ex grillino, è accusa-
to del furto di due banconote
da 50 euro negli spogliatoi del-
la palestra Pianeta Sport (per
il quale era stato arrestato in
flagranza il 10 marzo scorso), il
giudice Giorgia La Palma ha

r e s p i n t o
l’istanza di
rinvio avan-
zata dal di-
fensore Mas-
simo Marti-
nelli: il legale
avrebbe volu-
to attendere
l’esito del giu-
dizio conse-
guente la
querela di fal-
so, da lui pre-
sentata a To-
rino, in cui
contesta la
fedeltà del
verbale re-
dat to  a l -
l’udienza di
c o nv a l i d a .
Negato.

Il giudice
ha, invece, dichiarato aperto il
dibattimento e ha ammesso
cinque testimoni: due indicati
dai pm Alessio Rinaldi e An-
drea Zito - il maresciallo dei
carabinieri che ha condotto le
indagini e arrestato Malerba, e
il cliente della palestra deru-
bato di 100 euro - e tre dal lega-
le di Malerba - un paio di pro-
fessionisti privati che fanno
parte dello staff investigativo 
della difesa e una cliente del
centro sportivo. Saranno
ascoltati nella prossima udien-
za fissata per il 19 settembre, a
partire dalle nove e mezza, e
non è escluso che si prosegua
con requisitoria e arringa pri-
ma del verdetto. 

Eccessiva risonanza?
Un verdetto che riguarda il re-
ato di furto (con la contestata
aggravante dalla forzatura
dell’armadietto in cui il cliente
custodiva effetti personali e
denaro); un episodio, insiste
l’avvocato Martinelli, parago-

nabile, per entità, a tanti altri
di simile portata sui quali, pe-
rò, non si è fatto tanto cancan.
La risonanza, però, e lo sa bene
anche il difensore Martinelli
pur se si atteggia sorpreso, 
non è dovuta certo al furto in
sé, ma alla notorietà, o, ancor
più, al ruolo che si era assunto
l’imputato: prima della radica-
le e immediata sospensione
decisa dal suo Movimento di
appartenenza, era capogrup-
po dei 5 Stelle in Consiglio co-
munale ad Alessandria (ora è
passato al gruppo misto) e ave-
va tenuto frequenti sermoni
moralizzatori nei confronti del
resto della politica locale. L’ac-
costamento di Malerba all’ac-
cusa (presunta) di furto, si fos-
s’anche trattato di uno sprez-
zato centesimo spillato da una
cassetta d’elemosina, ha pro-
vocato inevitabile eco. Ma si è
mai difeso Malerba da quel-
l’accusa? Subito, a caldo, ve-
dendosi portar via in manette,
non ha proclamato indignato
la propria innocenza? 

«Che cosa volete?»
Nel fuorionda del difensore
Martinelli che è durato circa
quanto l’udienza (un’ora l’una
e poi un’ora l’altro), è stato det-
to che Malerba, in palestra, ha
negato il furto. «Che cosa vole-
te?» è la frase che il suo legale

Al processo per l’accusa di furto
Malerba porta due investigatori
Fra i testimoni alla prossima udienza a settembre anche un cliente della palestra

l’armadietto nello spogliatoio.
La ricostruzione di quelle abi-
tudini induce il difensore a ri-
tenere la palestra non come
luogo aperto al pubblico (per il
quale sarebbe bastata l’auto-
rizzazione del pm a installare
telecamere nascoste, come è
avvenuto in questo caso), ma
assimilabile a dimora privata
(che impone l’ok di un giudice).
Tutto questo sarà approfondi-
to e discusso nell’udienza del
19 settembre, escludendo il ri-
to abbreviato (con automatico
sconto di un terzo della pena in
caso di eventuale condanna), 
perché per Martinelli «quel
furto non c’è stato». 

Una memoria scritta
E, sempre alla prossima udien-
za, l’imputato, che non si sotto-
porrà a interrogatorio, potreb-
be però rilasciare spontanee
dichiarazioni, «o consegnare 
un atto». Un testo scritto? «Sì,
uno scritto» su cui, ovviamen-
te, non si fanno anticipazioni.
«A meno che...». A meno che?
«Di cose ne possono succedere
prima del 19...» lascia cadere lì
l’avvocato, ma di più non dice.
Non meno sibillina un’altra
frase: «Le cose si possono di-
sinnescare oppure si può arri-
vare al punto di non ritorno...».
Di nuovo: di più non dice. 
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riporta come pronunciata da
Malerba mentre veniva arre-
stato. «È scritto nel verbale dei
carabinieri che ha negato» in-
siste il difensore; altro l’ex gril-
lino non ha aggiunto perché, a
dire del legale, «se ti mettono
le manette, te ne stai zitto per
non rischiare, con qualche rea-
zione, di essere pure accusato
di resistenza a pubblico uffi-
ciale!». Si intuisce la diffidenza
dell’avvocato, tanto che anche
la richiesta di ascoltare alcuni
testimoni (cui i pm si sono op-
posti e che, poi, il giudice non
ha ammesso) era finalizzata a
«confutare le dichiarazioni del
maresciallo se, alla prossima
udienza, non dovesse riferire
le stesse cose che ha detto al-
l’udienza di convalida», dichia-
razioni che Martinelli sostiene
non siano state trascritte nel
verbale d’udienza e per questo
ha presentato querela di falso
a Torino (prima udienza a fine
giugno davanti al giudice civile
Contini). 

Testimoni investigatori
Ha ottenuto, invece, che siano
sentiti due investigatori priva-
ti e una cliente del Pianeta
Sport, per ricostruire logistica
e abitudini della palestra con
l’obbiettivo di far invalidare il
filmato in cui il carabiniere
avrebbe visto Malerba aprire

SILVANA MOSSANO
ALESSANDRIA

U
n amministratore, se
indagato, per dimet-

tersi può attendere «alme-
no la richiesta di rinvio a
giudizio o il rinvio a giudi-
zio di un giudice terzo». In-
vece dovrebbe lasciare
l’incarico «subito e senza
trincerarsi dietro la pre-
sunzione d’innocenza» se
riconosciuto «inoppugna-
bilmente» autore di «con-
dotte illegali o anche lecite
ma infamanti, comunque
incompatibili con la disci-
plina e l’onore richiesti dal-
l’art. 54 della Costituzio-
ne». Così Marco Travaglio
nel suo editoriale di ieri su
Il Fatto. Fra i comporta-
menti da dimissioni imme-
diate fra gli altri elenca
Berlusconi che telefona in
questura per far rilasciare
Ruby e paga le Olgettine
testimoni, o il Pd di Enna,
Crisafulli, «che abbraccia
il boss Bevilacqua» o anco-
ra la ministra Guidi «che
avverte il fidanzato di un
emendamento-omaggio»,
ma anche «il capogruppo 5
Stelle di Vercelli filmato
mentre ruba nell’arma-
dietto di una palestra». Vi-
sto il chiaro riferimento al
caso Malerba, la cattiva
notizia è che certi compor-
tamenti non vengono di-
menticati facilmente, la
buona invece è a volte che
ci si scorda dove sono acca-
duti. Scovare un errore del
solitamente irreprensibile
Travaglio è una notizia,
benché errare sia umano.
Se poi qualche vercellese
se la prende e passa alle
querele, va be’ questo è un
altro paio di maniche. 

E TRAVAGLIO

SCAMBIA

IL GRILLINO

Ieri sul Fatto

PIERO BOTTINO

Spontanee
dichiarazioni
Angelo Maler-

ba vorrebbe 
consegnare

al giudice sue 
spontanee 

dichiarazioni 
scritte. Le aveva 

già con sé ieri, 
in una cartelli-

na, ma il difen-
sore gli ha 

suggerito di 
consegnarle 

all’udienza del 
19 settembre .

In aula, da sin, i pm Rinaldi e Zito, il giudice Giorgia La Palma e il legale Martinelli accanto a Malerba

partner selezionato 
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UN MESE FA LA PROTESTA DI UN MIGLIAIO DI CLIENTI

Il Comune grazia
per tutta l’estate
il bar contestato
Il Drop Cafè potrà restare aperto fino all’1,30
Permane il divieto di fare musica nel locale

Un’ordinanza del sindaco di
Casale concede al Drop Café
di piazza Santo Stefano di re-
stare aperto fino all’una e
mezza, contrariamente a
quanto stabilito da una pre-
cedente ordinanza, che im-
poneva la chiusura a mezza-
notte. Il provvedimento arri-
va dopo che, un mese fa circa,
avevano manifestato in piaz-
za un migliaio di giovani con-
tro gli obblighi imposti dal
Comune. Ma l’ordinanza, pur
concedendo il prolungamen-
to dell’apertura, impone co-
munque il rispetto di quanto
prescritto in precedenza,
cioè il divieto di fare musica
dentro o fuori del locale a me-
no che questo venga debita-
mente insonorizzato. Questo
per salvaguardare anche i di-
ritti di chi, abitando nelle vi-
cinanze, ha diritto a dormire.
Ma contemporaneamente
andando incontro all’eserci-
zio commerciale che, proprio
nel periodo estivo, vede il
maggior afflusso di clientela.

«L’ordinanza ci consente
almeno di lavorare - com-
menta Tommaso Coppo, del
Drop Cafè - ma è una “top-
pa”. Chi si lamentava dicen-
do che aveva la musica in ca-
sa ora sarà contento. Si trat-
ta praticamente solo di una
persona, perché spesso,
quando i miei clienti si fer-
mano a chiacchierare nella
piazza, vedo molte finestre
aperte e nessuno che si la-
menta». 

Ad ottobre dunque il loca-
le procederà all’insonorizza-
zione ? «Vedremo - dice Cop-
po: è un’operazione di circa
20 mila euro, perché è ne-
cessario intervenire sul sof-
fitto e sulle pareti. Farlo ora
avrebbe significato inter-
rompere l’attività per trop-
po tempo proprio nel perio-
do più favorevole dell’anno.

L’alternativa, come hanno già
fatto in molti, è quella di ab-
bassare definitivamente le
serrande». 

La persona cui fa riferimen-
to Coppo è il consigliere Ro-
berto Comoglio, del Comitato
Centro storico, che più volte
aveva sollevato il problema del

troppo rumore notturno lega-
to agli esercizi commerciali. E
Comoglio parla di «regolamen-
ti a cui tutti si devono attenere,
salvo le deroghe che il Comune
potrà decidere in particolari
occasioni», come le Notti bian-
che o rosa o che dir si voglia.
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In breve
Casale
Si amputa le falangi
mentre taglia l’erba
�Infortunio sul lavoro ieri
mattina all’altezza dell’area
del casello di Casale Nord:
G.U. 47 anni, di origine sarde,
operaio di una ditta vicenti-
na, ha riportato una ferita al-
la mano mentre era impe-
gnato nel taglio dell’erba. Ha
subito l’amputazione di alcu-
ne falangi. Sono intervenuti
118, carabinieri del nucleo ra-
diomobile e tecnici dello
Spresal. L’operaio è stato 
portato all’ospedale Santo
Spirito. [R. SA.]

Vignale
Palo pericolante
a causa della pioggia
�Notte di interventi per i
vigili del fuoco di Casale a
causa della pioggia. Verso le
21 sono interventi a Vignale
per un palo pericolante della
Telecom, poi per infiltrazioni
d’acqua in una palazzina in
corso Verdi a Casale e poi in
un palazzo in centro. [R. SA.]

Villanova Monferrato
Domenica Linea verde
e servizi sulla provincia
�Va in onda domenica
dalle 12,20 alle 13,30 su Rai 1
la puntata di «Linea verde»
dedicata all’Alessandrino. I
servizi riguardano le risaie
del Casalese, le coltivazioni
di asparagi e zucchine, la
produzione di vino biologico
e di farine senza glutine, la la-
vorazione di zuppe e contor-
ni freschi, la produzione di
gelati e pasticceria. Le locali-
tà sotto i riflettori: da Torto-
na a Gavi, da Villanova Mon-
ferrato e Balzola, da Novi a
Bistagno, da Camino a Casa-
le. L’iniziativa è stata resa
possibile da un accordo
stretto dalla Fondazione Cr
Alessandria con la Rai. [R. AL.]

Valenza
Cantieri di lavoro
per cinque disoccupati
�Un investimento di circa
6 mila euro, che si affianca ad
altrettanti della Regione per
avviare «cantieri di lavoro»
per disoccupati a Valenza.
Servirà a dare lavoro tempo-
raneo a cinque persone. Ver-
ranno impiegati in lavori utili
alla collettività, sia per il
mantenimento del verde
pubblico che in attività co-
munali. Lo annuncia l’asses-
sore al Lavoro Massim o Bar-
badoro, con i nominativi sele-
zionati che verranno comu-
nicati a breve. [F. N.]

FRANCA NEBBIA
CASALE MONFERRATO

È DI TERRUGGIA

L’artista
che scolpisce
la pietra
da cantoni

Chi l’ha detto che la pietra da
cantoni serva solo a costrui-
re case? Rigirando tra le ma-
ni questa materia morbida e
giallina Giorgio Cavallone,
nato a Terruggia 69 anni fa,
ha deciso che l’avrebbe tra-
sformata in arte, o meglio in
«anamorfic art», una parola
che, per lui, con madre greca,
non ha segreti: deriva da
anamorphosis, ana = nuova e
morphe = forma, cioè forma
nuova, rigenerazione. Sta a
indicare una deformazione
della prospettiva, in modo
che la sua visione avvenga da
un punto diverso da quello
frontale. «Anzi, le mie opere -
dice Cavallone - si possono
guardare da tanti lati diver-
si». Volti espressivi, corpi ri-
piegati su stessi, profumo di
immagini greche, ma con
qualche reminescenza azte-
ca «perché devono riprodur-
re storie di 10 mila anni». Le
sue figure hanno il piacevole
colore paglierino della pietra
da cantoni «da non confon-
dersi con il tufo che invece ha
origini vulcaniche», a cui Ca-
vallone conferisce una sorta
di impermeabilità con verni-
ci particolari. È anche un fine
ebanista, tanto che per diver-
se sue opere sfrutta la duttili-
tà del legno, un’arte che ha
messo a punto con un lavoro
di restauratore di mobili an-
tichi, che esponeva fino a
qualche anno fa nel laborato-
rio-showroom di via Piccaro-
li. Le sue opere si potranno 
apprezzare domenica a Co-
niolo. E dal 27 Cavallone
maggio sarà in trasferta a
Cervia, dove lo attende un’al-
tra esposizione. [F. N.]
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Giorgio Cavallone

�Si terrà questa sera alle 21 nel piazzale del «Santo 
Spirito» di Casale una fiaccolata a difesa della sanità 
pubblica e privata e dell’ospedale. La manifestazione, 
organizzata dal centrodestra, intende rimarcare la ne-
cessità per tutti i cittadini di difendere il proprio ospe-
dale, dove, secondo i promotori «si sono succeduti ta-
gli e ridimensionamenti non degni di quello che viene 
definito il secondo ospedale della provincia». E porta-
no ad esempio il declassamento a strutture semplici di
reparti che fino a qualche anno fa erano fiori all’oc-
chiello del «Santo Spirito», primo fra tutti Traumatolo-
gia e Ortopedia che richiamava molti pazienti da fuori 
Asl. A ciò si aggiunge la chiusura dell’interventistica 
alla clinica S. Anna da giugno, decisa dalla Regione,
per la quale ci sarà un’altra manifestazione venerdì
prossimo. [F. N.]

«No al ridimensionamento»
Questa sera alle 21 la fiaccolata

a difesa dell’ospedale Santo Spirito

Verrà premiato come «mi-
glior alpino dell’anno» in una
cerimonia a Loano il 18 e 19
giugno, voluta dalla sezione
Ana di Savona. È il casalese
Giacomo Alcuri, classe 1966i.
Da cinque anni, da quando
perse il figlio Simone in un in-
cidente stradale, raccoglie
fondi con il dottor Franco Ia-
cometti di Ticineto della onlus
«Le Mete» per realizzare un
reparto chirurgico a Tamale,
in Ghana, dove opera il dottor
Akis Afoko. Giovedì ci sarà
l’inaugurazione del reparto.
Giacomo Alcuri è un trombet-
tiere uno dei pochi che sarà ad
Asti all’adunata alpina. Parti-

rà oggi alle 5,30, perché l’alza
bandiera è alle 6,30 «poi sarà
attivo in vari servizi di volonta-
riato». Come trombettiere pro-
vetto fa parte della Banda Filar-
monica di Occimiano, dopo lo
scioglimento di quella casalese,
ma anche di quella di Cereseto
e di quella comunale di Santhià.
«ll merito di una raccolta di fon-
di così elevata - dice - è più del
dottor Iacometti che mia, ma
collaborando mi sembrava di
rendere onore a mio figlio». Ia-
cometti e Alcuri si sono cono-
sciuti nella Filarmonica. «Lui
suona la tromba - dice Iacomet-
ti - io tento di suonarla». [F.N.]
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UN CASALESE «MIGLIOR ALPINO DELL’ANNO»

Trombettiere premiato
per una raccolta fondi
a favore della onlus in Ghana

La manifestazione quando fu imposta la chiusura alle 24

CONTATTI CON LA UE

Sull’amianto
Casale
fa scuola
in Europa

Casale e il suo territorio pro-
getteranno corsi di forma-
zione nel settore dell’amian-
to, partecipando a commis-
sioni del Comitato economi-
co-sociale dell’Unione Euro-
pea: faranno da «navi-scuo-
la». Una delegazione (Titti
Palazzetti, Massimo D’Ange-
lo, Bruno Pesce, Francesco
Ghiaccio) ha incontrato a
Bruxelles rappresentanti di 
istituzioni europee, sindaca-
ti e associazioni e «si è rico-
nosciuto una volta di più il
“modello” casalese - dice
Bruno Pesce, dell’Afeva - non
solo per la bonifica, ma per
aver coinvolto la cittadinan-
za nella lotta per la giustizia,
indipendentemente da come
è finita, e nell’informazione
alle scuole sul pericolo rap-
presentato dall’amianto». 

L’incontro è servito dun-
que «ad affermare l’impegno
delle istituzioni per solleci-
tare l’Unione Europea - dice
il sindaco Titti Palazzetti -
ad aggiornare le normative,
armonizzandole in tutti i Pa-
esi dell’Ue e prendendo
quanto di meglio già esiste
nei vari Stati». Così, Pesce
ha citato il Fondo vittime
amianto francese, più avan-
zato di quello italiano (pre-
vede fondi sia statali sia dal-
le aziende). Così come l’ob-
bligatorietà, in caso di vendi-
ta di un immobile, di dichia-
rare se contiene amianto,
«normativa da noi non anco-
ra obbligatoria e invece ne-
cessaria». 

Il «modello» casalese ser-
virà a sollecitare una norma-
tiva comune che, come già a
Casale, preveda incentivi fi-
scali per chi esegue bonifi-
che, introduca vie legali con-
tro le multinazionali del-
l’amianto e l’obbligo del cen-
simento dell’amianto. 

All’Istituto della Cultura
italiana è stato proiettato il
film «Un posto sicuro» del
regista Francesco Ghiaccio,
presentato per la prima vol-
ta nella capitale belga. Dopo
la presentazione del film, è
intervenuta nel dibattito che
ha coinvolto il pubblico an-
che la casalese Laura Ribo-
ni, dal 1972 residente a Bru-
xelles come traduttrice di
cinque lingue per la Comuni-
tà europea. [F. N.]
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I carabinieri di San Salvato-
re hanno denunciato per fur-
to aggravato in abitazione,
commesso nei confronti di
un anziano e con destrezza,
due italiani, un uomo di 24
anni e una donna di 43, en-
trambi già notri alle forze
dell’ordine, residenti in pro-
vincia di Asti. Ingente il bot-
tino: oltre 220 mila euro. Ai
primi di aprile i due si sono
presentati nell’abitazione di
un ottantenne di Castelletto
Monferrato dicendo di esse-
re tecnici dell’Acquedotto del
Monferrato e che dovevano
eseguire controlli. Per trarre
in inganno il monferrino i due

avevano un oggetto tra le mani
che poteva sembrare un rile-
vatore e hanno detto all’uomo
che doveva aprire la cassafor-
te per spostare i preziosi in
modo che non venissero dan-
neggiati. I ladri, approfittando
della distrazione dell’uomo
che aveva preso tutti i preziosi
dal forziere, si sono imposses-
sati dei gioielli e di 25 chili d’ar-
gento e sono fuggiti in auto.

I militari hanno mostrato al-
la vittima numerose fotografie
di persone con precedenti per
furti di quel genere, comprese
quelle dei due ladri. L’uomo li
ha riconosciuti e l’uomo e la
donna sono così stati denun-

ciati per furto con destrezza. 
Della merce rubata, però, nes-
suna traccia. 

Dalla stazione dei carabi-
nieri di San Salvatore parte un
accorato appello: «Non biso-
gna mai aprire la porta a nes-
suno, la prima cosa da fare in

queste situazioni è prendere
tempo e allertare subito il cen-
tralino del 112. È meglio una ve-
rifica che risulta senza proble-
mi piuttosto che dover inter-
venire a reato ormai consuma-
to». [R. SA.]
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A CASTELLETTO MONFERRATO

Falsi tecnici dell’acquedotto
derubano un ottantenne
di preziosi per 220 mila euro

I carabinieri di San Salvatore hanno identificato i due falsi tecnici


